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Sommet deS BRICS :

Le représentant de Tebboune expose les objectifs de l’Algérie

Dilma Roussef, présidente de la ND Bank, accueille 
favorablement la demande d’adhésion de l’Algérie

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid est arrivé ce 
matin (lundi 21 août 2023) 

à Johannesburg (Afrique du Sud) 
pour participer au forum BRICS 
Outreach Plus. L. Faid prendra 
part aux travaux de la 15e session 
du Sommet des BRICS en qualité 
de représentant du président 
Tebboune.
« La participation de l’Algérie à ce 
forum traduit tout l’intérêt que les 
autorités du pays accordent au fait 
de contribuer à la réflexion autour 
des questions liées à la reprise face 
aux crises multidimensionnelles, 
au renforcement d’un 
multilatéralisme juste et à la 
réforme de la gouvernance 
mondiale », a souligné le 
ministère.
Du reste, L. Faid rencontrera, 
à l’occasion du forum BRICS 
Outreach Plus, des responsables 
de pays membres et non membres 
des BRICS pour échanger sur les 
perspectives de coopération avec 
l’Algérie dans le cadre d’une 
reprise économique mondiale 

inclusive et d’un développement 
durable.
Pourquoi l’Algérie participe-t-
elle au sommet des BRICS ?
Abordant la question des 
objectifs de l’Algérie derrière 
sa participation au sommet des 
BRICS, L. Faid dira : « Les 
thématiques qui seront débattues 
(…) témoignent de l’importance 
d’une action solidaire pour un 
système économique mondial 
plus réactif et plus juste, 
permettant de lutter contre les 
inégalités, d’accélérer la transition 
climatique et de renforcer les 
chances d’atteindre les objectifs 

du développement durable. »
En outre, le forum BRICS 
Outreach Plus (qui s’inscrit dans 
le cadre de la 15e session du 
Sommet des BRICS) se tiendra 
du mardi 22 août au jeudi 24 
août 2023, et aura pour thème : 
« Partenariats pour une croissance 
accélérée, un développement 
durable et un multilatéralisme 
inclusif ».
Par ailleurs, le forum réunira, 
en plus des dirigeants brésilien, 
russe, indien, chinois et 
sudafricain, des chefs d’État de 
67 pays d’Afrique, d’Amérique 

latine, d’Asie et des Caraïbes, 
ainsi que plusieurs responsables 
d’organisations internationales et 
régionales.
Adhésion Algérie aux BRICS :
La majorité des pays membres 
favorables, Tebboune
Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé 
que la demande d’adhésion de 
l’Algérie aux BRICS devrait 
être tranchée l’été prochain 
à l’occasion de la réunion 
du groupe, soulignant que la 
majorité des pays membres 
étaient favorables à l’adhésion de 
l’Algérie.
En effet, interrogé lors d’une 
interview accordée à la chaîne 
d’information qatarie « Al Jazeera 
» sur l’adhésion de l’Algérie aux 
BRICS, compte tenu notamment 
de sa place importante en tant 
que plus grand pays arabe et 
africain, premier exportateur de 
gaz en Afrique, quatrième plus 
grande économie en Afrique et 
exempte de dettes extérieures, 
le Président Tebboune a précisé 

qu’il s’agissait là de « facteurs 
habilitant l’Algérie à rejoindre les 
BRICS ».
De plus, il a fait remarquer, que 
« beaucoup de travail reste à 
faire cette année pour augmenter 
le PIB et le taux de contribution 
du secteur industriel au PIB, 
ainsi que plusieurs indicateurs 
économiques que nous devons 
réformer davantage pour accéder 
la tête haute aux BRICS« , a 
soutenu le Président Tebboune.
Concernant les prévisions de 
l’approbation de la demande 
de l’Algérie, le chef de l’Etat a 
affirmé que les pays du groupe 
tels que « la Chine et la Russie se 
sont montrés favorables au même 
titre que l’Afrique du Sud, et le 
Brésil avec à sa tête le président 
Lula da Silva ».
« Cela signifie que la porte est 
grande ouverte », s’est réjoui 
le Président Tebboune qui a 
ajouté: « Je crois que la décision 
d’adhésion sera prise durant la 
prochaine réunion du groupe 
prévue cette semaine ».

La Nouvelle Banque de 
développement (NDB) 
des BRICS voit d’un bon 

œil l’intention de l’Algérie de 
devenir membre à part entière 
de cette institution financière 
multilatérale.
En marge d’un conclave sur 
l’économie internationale 
organisé en France, le ministre 
des Finances, Laâziz Faïd et 
Dilma Roussef, présidente 
de la NDB, ont eu l’occasion 
de discuter sur les modalités 
pratiques de cette adhésion ainsi 
que sur la nouvelle architecture 
financière mondiale.
Dilma Roussef, présidente 
de la ND Bank, accueille 
favorablement la demande 

d’adhésion de l’Algérie
La présidente de la NDB, 
Dilma Rousseff, a accueilli 
favorablement la demande 
d’adhésion de l’Algérie lors de 
sa rencontre avec le ministre 
Faïd lors d’un sommet sur un 
nouveau pacte financier mondial 
à Paris les 22 et 23 juin.
D’après le communiqué du 
ministère, les discussions 
entre Faïd et Roussef ont 
porté sur plusieurs sujets, 
dont le rôle des institutions 

financières multilatérales dans le 
financement du développement 
mondial.
En rejoignant les BRICS 
(Brésil, Russie, Inde, Chine, 
Afrique du Sud) et leur banque 
de développement, la New 
Development Bank (NDB), 
l’Algérie se rapproche du « 
nouveau centre de gravité 
» économique, financier, 
diplomatique et géopolitique 
mondial, qui attire de plus en 
plus de pays émergents.
La NBD, basée à Shanghai, 
vise à fournir un financement 
important pour répondre aux 
besoins économiques, sociaux et 
environnementaux de différents 
pays. La banque, qui a un 

capital initial de 100 milliards 
de dollars, a récemment accueilli 
quatre nouveaux membres, 
dont l’Uruguay, l’Égypte, le 
Bangladesh et les Émirats arabes 
unis.
L’Algérie veut adhérer à 
l’organisation de Coopération de 
Shanghai
Plus tôt dans le mois, le ministre 
des Affaires Étrangères, 
Ahmed Attaf, avait affirmé au 
média italien Nova la volonté 
de l’Algérie de rejoindre la 
SCO (Shanghai Coopération 
Organisation).
« Nous avons exprimé notre 
intention de rejoindre les BRICS 
et attendons avec impatience le 
sommet qui se tiendra en Afrique 

du Sud en août… En outre, nous 
avons également demandé à 
devenir pays observateur dans 
le cadre de l’Organisation de 
coopération de Shanghai »
Cette démarche s’inscrit dans 
le cadre d’une stratégie de 
réorientation politique ordonnée 
par le Président Tebboune lui-
même.
« Dans la lecture stratégique du 
Président de la république, un 
centre de gravité s’est formé en 
Asie centrale. Afin de préserver et 
de défendre les intérêts nationaux 
de notre pays, le Président a 
donc significativement orienté la 
diplomatie algérienne vers cette 
région du monde » déclare ce 
dernier.

La Chine soutient l’Algérie pour sa demande d’adhésion aux BRICS
L’Algérie a récemment informé 
la Chine des mesures qu’elle a 
prises pour demander son adhésion 
au groupe BRICS, ainsi que des 
motivations sous-jacentes à cette 
démarche. Cette information a été 
communiquée lors de discussions 
approfondies entre les dirigeants 

des deux pays au Palais du Peuple 
à Pékin, selon une déclaration 
conjointe sino-algérienne.
L’Algérie a informé son homologue 
chinois des transformations 
essentielles que connaît son 
économie et de son aspiration à 
suivre les évolutions actuelles de 

l’économie mondiale. La Chine a 
salué la volonté positive de l’Algérie 
de rejoindre ce groupe et soutient ses 
efforts en vue de réaliser cet objectif.
L’Algérie a exprimé son appréciation 
envers la Chine pour son soutien à 
cette démarche et sa détermination 
à accompagner l’Algérie à toutes 

les étapes de sa concrétisation. Le 
côté algérien a également exprimé 

sa gratitude envers la Chine pour son 
soutien à la candidature de l’Algérie 
en tant que membre non permanent 
du Conseil de sécurité des Nations 
unies pour la période 2024-2025.
ation des défis actuels auxquels les 
pays arabes sont confrontés dans 
divers domaines.
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Le Qatar va construire un nouveau complexe 
pétrochimique en Algérie

Industrie : 
Un géant malaisien s’apprête à investir une somme 

colossale en Algérie

Intervention militaire au Niger :
L’Algérie publie un important communiqué

Alors que l’intervention 
militaire au Niger 
est de plus en plus 

probable au Niger, le ministère 
algérien des Affaires étrangères 
et de la communauté nationale 
à l’étranger a publié un 
communiqué à ce sujet.
En effet, le communiqué du 
ministère des Affaires étrangères 
a dit, « L’Algérie regrette 
profondément que le recours à la 
violence ait pris le pas sur la voie 
d’une solution politique négociée 
rétablissant pacifiquement l’ordre 
constitutionnel et démocratique 
dans ce pays frère et voisin, à 
un moment où l’intervention 
militaire dans ce pays se précise 
», lit-on.
« L’Algérie demeure, en effet, 

animée d’une forte conviction 
que cette solution politique 
négociée demeure encore 
possible, que toutes les voies 
qui peuvent y conduire n’ont pas 
été empruntées et que toutes ces 
possibilités n’ont pas été épuisées 
», ajoute le communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.

Niger : l’Algérie regrette 
que la violence ait pris le 

dessus sur la solution politique
Selon un responsable de la 
Communauté économique des 
États d’Afrique de l’Ouest, la 
Cédéao est convenue d’une date 
pour une possible intervention 
militaire pour rétablir l’ordre 
constitutionnel au Niger si les 
efforts diplomatiques échouent. 
Un choix que l’Algérie regrette 

profondément.
« L’histoire de notre région 
enseigne abondamment que 
les interventions militaires ont 
été porteuses d’un surcroît de 
problèmes que de solutions et 
qu’elles ont été des facteurs 
supplémentaires d’affrontements 

et de déchirements plutôt que 
des sources de stabilité et de 
sécurité », dit le communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.
Finalement, le communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères a souligné, « Avant 

que l’irréparable ne soit 
commis, et avant que la région 
ne soit prise dans l’engrenage 
de la violence dont nul ne 
peut prédire les conséquences 
incalculables, l’Algérie appelle 
toutes les parties à la retenue, 
à la sagesse et à la raison qui 
toutes commandent de redonner 
résolument la plus haute priorité 
à l’option politique négociée à la 
crise constitutionnelle actuelle 
épargnant ainsi au Niger frère 
et à l’ensemble de la région des 
lendemains lourds de menaces 
et de périls dont notamment un 
regain de vigueur et d’agressivité 
du terrorisme et des autres formes 
de criminalité qui affectent 
gravement la région », lit-on sur 
le site de l’APS.

Le ministre de l’Énergie, 
Mohamed Arkab, a 
reçu, en fin de semaine 

dernière à Alger, l’ambassadeur 
du Qatar, Abdulaziz Ali Al-
Naama. Les deux hommes ont 
examiné ensemble les moyens 
de développer la coopération 
entre l’Algérie et le Qatar dans le 
secteur de l’énergie.
Parmi les projets phares qui 
ont émergé de cette rencontre, 
il y a notamment celui de la 
construction en Algérie d’un 
complexe pétrochimique. Il 
s’agira d’un partenariat entre 
l’entreprise publique Sonatrach 
et le Qatar’s Power International 
Holding.

L’usine produira des matières 
premières essentielles telles que 
le butène et le polybutène (intrants 
servant dans la fabrication 
de produits organiques et de 
polymères). En outre, la société 
qatarie compte envoyer dès début 

septembre une équipe en Algérie 
pour rencontrer les responsables 
de Sonatrach.

Le Qatar veut réaliser 
de « grands projets » dans

 le domaine des hydrocarbures 
en Algérie

Après s’être félicité des « bonnes 
relations de coopération et de 
partenariat entre l’Algérie et 
le Qatar », le ministre Arkab 
a souligné que Sonatrach était 
prête à travailler avec l’entreprise 
qatarie (Power International 
Holding) pour la réalisation de ce 
complexe, sans toutefois donner 
plus de détails sur le projet.
Le géant qatari, Power 
International Holding, compte 
investir en Algérie, en partenariat 
avec Sonatrach, dans le domaine 
de la pétrochimie.
Toujours selon la même source, 
ce projet « peut se concevoir 
dans un cadre intégré comprenant 
l’investissement dans la recherche 

et l’exploitation de nouvelles 
réserves à même de contribuer 
à l’approvisionnement de ce 
projet en gaz ». Concernant les 
objectifs, il s’agira, entre autres, 
de contribuer à la diversification 
de l’économie nationale et à la 
création d’emplois, a expliqué le 
ministre.
De son côté, l’ambassadeur 
qatari a insisté sur l’intérêt des 
compagnies de l’émirat du Golfe 
pour investir en Algérie « dans le 
cadre de la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures » et « la réalisation 
de grands projets en matière 
de recherche, d’exploration, 
d’industries manufacturières et 
de pétrochimie ».

Le groupe malaisien « Lion 
» a initié des démarches 
visant à réaliser 

d’importants projets industriels 
structurants en Algérie. Le 
groupe souhaite investir près 
de 6 milliards de dollars, ce qui 
devrait générer environ 10 000 
emplois.
Selon Omar Rekkache, 
directeur général de l’Agence 
algérienne pour la promotion des 
investissements, une délégation 
du groupe malaisien s’est rendue 
au siège de l’agence lundi dernier.
Lors de cette rencontre, il a 
été convenu de démarrer les 
procédures d’enregistrement du 
portefeuille de projets au sein de 
l’agence. Cette démarche a été 
enclenchée du fait que le groupe 
a déjà commencé les procédures 
pour établir sa présence en 

Algérie.
Rakkache a rappelé que cette 
visite fait suite à une rencontre 
qu’il a eue avec les responsables 
du complexe en février dernier. 
Lors de cette rencontre, ils ont 
pu se familiariser avec le climat 
des affaires en Algérie ainsi que 
les opportunités d’investissement 
disponibles.

Deux phases majeures pour 
la réalisation de ces projets

Selon le même responsable, le 
groupe malaisien souhaiterait 
également entreprendre des 
projets axés sur l’exploitation des 
ressources minières, notamment 
les minerais d’aluminium et de 
fer destinés à l’industrie.
Ces projets se dérouleront en 
deux phases majeures. Dans 
la première phase, il est prévu 
le déplacement d’une unité de 

production de fonte de briquettes 
à chaud, d’une capacité de 1,7 
million de tonnes par an, de la 
Malaisie vers l’Algérie.
Cette phase impliquera 
également la mise en place d’une 
nouvelle unité de production de 

fer sous forme de plaquettes, 
avec une capacité de 4 millions 
de tonnes par an, représentant 
un investissement total de 3,7 
milliards de dollars.
Quant à la deuxième phase, le 
directeur général a ajouté que 

celle-ci engloberait la réalisation 
d’un projet de production 
d’alliages d’aluminium, 
conjuguée à l’achèvement d’une 
centrale électrique à grande 
capacité pour garantir une 
autosuffisance en énergie.
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ÉdUCAtIoN NAtIoNALe :

 62 000 enseignants contractuels bientôt titularisés

Nouveaux horaires pour 
l’université algérienne : 

Ouverture jusqu’à 22 h dès la 
rentrée 2023/2024

Le Ministère de l’Éducation 
Nationale algérien 
entamera bientôt la mise 

en œuvre concrète des mesures 
de titularisation pour les quelque 
62 000 enseignants intégrés 
dernièrement, conformément à 
un décret présidentiel récent.
Cette action découle des 
directives du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, qui a pris cette 
décision le 11 décembre dernier 
dans le but de permettre aux 
enseignants contractuels 
d’acquérir une certaine stabilité 

professionnelle.
Enseignants sous contrat : 
une titularisation bientôt au 
programme
À la fin de la formation 
pédagogique préparatoire, un 
examen final sera organisé. 
Les dates arrêtées pour le 
déroulement dudit examen 
vont du 3 au 5 septembre. La 

procédure se déroulera au sein 
des établissements éducatifs, 
des commissions d’inspection 
spécialisées surveilleront les 
épreuves.
Pour ce qui est délibérations 
finales, celles-ci auront lieu du 
10 au 14 septembre et auront 
pour but de préciser les listes de 
réussites à l’échelle nationale. 
Ceci interviendra après une 
vérification par les services de 
contrôle que les participants ont 
suivi les 190 heures de formation 
prévues par le ministère, 
dispensés sur sept semaines et 

dix unités.
Les participants à la formation 
ont suivi des sessions intensives 
couvrant divers domaines tels 
que l’enseignement, la médiation 
scolaire, la psychologie, la 
législation scolaire et la gestion 
pédagogique. Cette initiative vise 
à « diplômer » des enseignants 
compétents capables de relever 
les défis futurs.
Université : un recrutement de 
masse bientôt organisé pour les 
titulaires du Magister et Doctorat
De son côté, le ministère de 
l’Enseignement Supérieur a 

publié une note annonçant 
une opération de recrutement 
« historique ». Près de 8 000 
titulaires de doctorat et de 
magistère ont bénéficié d’un 
recrutement dans différentes 
universités du territoire national 
sous le grade de « Maitre 
assistant B », d’après la même 
source.
Pour les besoins pédagogiques de 
l’année 2023/2024, les autorités 
ont ouvert près de 10.000 postes 
budgétaires dans diverses 
filières, notamment celle de la 
santé (hôpitaux universitaires).

Le Ministère de 
l’Enseignement 
Supérieur et de la 

Recherche Scientifique a 
récemment annoncé une 
mesure qui promet de 
faciliter la vie des étudiants et 
de stimuler l’environnement 
académique.
À partir de l’année 
2023/2024, les établissements 
d’enseignement supérieur 
étendront leurs horaires 
d’ouverture jusque dans la 
soirée, au lieu de fermer 18 h.
Nouveaux horaires annoncés 
pour l’université algérienne
À partir de la rentrée 
2023/2024, les universités, 
pôles universitaires et 
autres établissements 
d’enseignement supérieur 
prolongeront leurs horaires 
d’ouverture jusqu’à 22 h par 
ordre ministériel.
Cette extension des horaires 
de travail/d’ouverture vise 
à offrir plus de flexibilité 
aux étudiants et à favoriser 
un environnement 
d’apprentissage dynamique.
Dans une directive 
adressée aux directeurs des 
établissements et au directeur 
de l’ONOU, le ministère 
invite ces derniers à prendre 
en compte ces nouveaux 
horaires lors de la planification 
des activités académiques et 
scientifiques, ainsi que lors 
de la création des emplois du 
temps et de l’organisation des 
événements scientifiques.
Il est également souligné 
que les installations clés, 
telles que les laboratoires, 
les bibliothèques, les 
incubateurs et les centres 
de développement 

entrepreneurial, resteront 
ouvertes jusqu’à 22 heures. 
Cela permettra aux étudiants 
et aux enseignants de 
bénéficier pleinement de ces 
ressources.
De son côté, l’ONOU a la 
mission d’adapter les plans 
de transport universitaire 
aux nouveaux horaires 
d’enseignement. Un système 
de rotation entrera également 
en vigueur pour répartir les 
horaires de travail et réguler 
l’utilisation des installations 
pendant les heures étendues.
L’anglais désormais 
adopté comme langue 
d’enseignement à l’université
Plus tôt cet été, le ministère 
de l’Enseignement 
supérieur a décidé d’adopter 
l’anglais comme langue 
d’enseignement dans les 
universités algériennes à partir 
de la rentrée universitaire 
2023-2024. Cette démarche 
intervient après le lancement 
de programmes de formation 
au profit des enseignants 
universitaires en septembre 
dernier.
Dans cette optique, le 
ministère a invité les 
recteurs et les directeurs 
d’établissements à se préparer 
à généraliser l’anglais comme 
langue d’enseignement en 
organisant des réunions et 
en constituant des équipes 
pédagogiques dédiées.

L’anglais comme langue d’enseignement 
à l’université dès septembre prochain

L’Algérie semble 
résolument 
engagée dans 

la généralisation de 
l’anglais comme langue 
d’enseignement. Ainsi, après 
l’introduction de la langue 
de Shakespeare à l’école 
primaire lors de la précédente 
rentrée scolaire ; il est fort 
possible que celle-ci intègre 
les universités algériennes 
dès septembre prochain…
Le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
a décidé d’adopter 
l’anglais comme langue 
d’enseignement dans les 
universités algériennes 
à partir de la rentrée 
universitaire 2023-2024. 
Cette démarche intervient 
après le lancement de 
programmes de formation 
au profit des enseignants 
universitaires en septembre 
dernier.
Dans ce cadre, le MESRS a 
invité les responsables des 
séminaires régionaux des 
universités à coordonner avec 
les recteurs et les directeurs 
des autres établissements 
d’enseignement supérieur 
afin de préparer le terrain à 
l’adoption de l’anglais comme 
langue d’enseignement, 
dès la prochaine rentrée 
universitaire (2023-2024).
Dans une correspondance 
qui date du 1er juillet, 
le secrétaire général du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur a demandé aux 
directeurs d’université, en 
application des instructions 
du ministre Kamel Beddari, 
d’organiser des réunions et 

de constituer des équipes 
pédagogiques à cet égard, 
avant les vacances d’été.
L’anglais comme langue 
d’enseignement à l’université 
dès septembre prochain
Ladite correspondance 
précise que : primo, l’équipe 
pédagogique est chapeautée 
par un professeur, nommé 
ou élu ; secundo, qu’elle 
se constitue de chargés de 
cours ainsi que d’enseignants 
qui assurent des travaux 
pratiques (TP) et des travaux 
dirigés (TD). En outre, 
l’ordre du jour de la réunion 
devra inclure le passage en 
revue de la progression des 
préparatifs pour l’adoption 
de l’anglais comme langue 
d’enseignement ainsi que 
l’élaboration des emplois du 
temps.
De plus, le Comité national 
du suivi de la mise en œuvre 
du programme de formation 
des professeurs et doctorants 
en langue anglaise effectuera, 
au cours de ce mois de juillet, 
des visites de terrain dans les 
institutions universitaires 
pour évaluer le déroulement 
des préparatifs.
Il est à noter que, pour de 
promouvoir l’usage de 
l’anglais, le ministère de 

l’Enseignement supérieur 
a lancé, en septembre 
dernier, des programmes 
de formation au profit des 
enseignants universitaires. 
Ces derniers avaient le choix 
entre : s’inscrire en licence 
de langue anglaise ; suivre 
des cours dans les écoles 
d’apprentissage intensif 
de langues ; rejoindre la 
plateforme d’enseignement 
à distance que le MESRS 
a mise en place pour les 
doctorants et les enseignants.
Enfin, dans son projet de 
généralisation de la langue 
de Shakespeare, le ministère 
s’est fixé comme objectif 
de former, à terme, 80 % 
d’enseignants en sciences 
et technologie et 100 % 
d’enseignants en sciences 
humaines, sociales et 
médicales, qui maîtrisent 
l’anglais.
Le but de cette stratégie étant 
de renforcer la visibilité de 
l’université algérienne et de 
la hisser dans les classements 
internationaux. Sans 
oublier le fait que l’anglais 
représente la première langue 
de publication au monde 
pour les études, les travaux 
de recherche et les articles 
scientifiques.
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Réseau électrique :
Les zones reculées bientôt alimentées à l’énergie solaire 

(Ministère)

L’Algérie et l’Ouganda bientôt partenaires 
pour la production de café ?

Algérie Poste explique comment changer de lieu 
de retrait de la Carte Edahabia

Le gouvernement algérien 
lancera bientôt un 
plan d’envergure en 

ce qui concerne les énergies 
renouvelables. Le ministère de 
l’Environnement, dirigé par 
Fazia Dahleb, compte alimenter 
les zones éloignées de tout réseau 
électrique en énergie solaire, par 
le biais d’un dispositif national 
qui entrera en vigueur dès 2024.
Le programme visera à fournir des 
équipements d’exploitation de 
l’énergie solaire aux investisseurs 
agricoles ainsi qu’aux habitants 
des zones reculées du pays.
Des panneaux solaires bientôt 

installés pour alimenter 
les régions isolées

Lors de sa dernière sortie 
publique, Dahleb a expliqué 
que 6 puits équipés de pompes 
fonctionnant à l’énergie solaire 
seront installés au profit de 40 
foyers à Machta Debdiba, située 
dans la commune d’Oued El 
Kébir, à Souk Ahras.
Elle a également souligné que 
le programme, prévu pour 
l’année prochaine, permettra de 
fournir des systèmes d’énergie 
solaire aux maisons et aux zones 
résidentielles et agricoles qui ne 
peuvent pas être raccordés au 
réseau électrique.
La ministre a ajouté que ce 
programme vise spécifiquement 
à soutenir les investisseurs 

agricoles et les habitations 
éloignées du réseau électrique, 
ainsi que celles pour lesquelles 
le raccordement coûterait trop 
cher. Ce nouveau programme 
proposera un soutien financier 
pour l’acquisition d’équipements 
d’énergie renouvelable, 
en particulier solaire, aux 
bénéficiaires.
Une évaluation prochaine des 
zones qui bénéficieront de ce 
programme sera entreprise en 
coordination avec les autorités 
locales. Ceci permettra de créer 
des cartes techniques spécifiques 
à chaque région sur lesquelles se 
baseront les prochaines études.

Un dispositif pensé pour 

réduire l’exode rural
Le but premier de ce dispositif 
est de fournir aux populations des 
régions reculées, peu ou pas du tout 
desservies par le réseau électrique 
national, une source d’énergie 
durable afin d’alimenter leurs 
équipements domestiques, mais 
aussi leurs systèmes d’irrigation 

et d’approvisionnement en eau.
Dans son discours, Dahleb 
a également indiqué que ce 
programme permettra de stabiliser 
les habitants de ces régions dans 
leurs lieux de résidence actuels, 
peu importe leur emplacement 
géographique, réduisant ainsi le 
phénomène d’exode rural.

Récemment, l’Algérie 
a fait connaitre ses 
ambitions économiques 

à l’internationale en ouvrant la 
porte aux investisseurs étrangers, 
mais pas que. Le gouvernement 
algérien cherche également 
à éténdre ses partenariats 
commerciaux au-delà des 
frontières, en investissant 
dans les pays africains voisins 
notamment.
En gros consommateurs de café, 
l’Algérie se doit d’importer des 
quantités faramineuses chaque 
année pour répondre aux besoins 
de sa population. Dans l’optique 
de réduire les frais d’importation, 
l’Algérie cherche à concrétiser 
un partenariat de transformation 
agroalimentaire avec l’Ouganda, 
2ᵉ plus gros producteur de café 
d’Afrique.
Vers un partenariat gagnant-
gagnant avec l’Ouganda pour 

la production de café 
Les aspirations économiques de 
l’Algérie prennent un nouveau 
tournant alors qu’elle cherche à 
étendre ses investissements au-
delà de ses frontières.
Lors du deuxième sommet 
africain du café du G25 en 
Ouganda, le ministre du 
Commerce et de la promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni, a été 
invité à explorer un partenariat 
commercial avec l’Ouganda 
dans le secteur du café.
Le président ougandais, 
Yoweri Museveni, a lancé une 
proposition audacieuse à la 
délégation algérienne présente 
sur place. L’Ouganda, en tant que 
deuxième plus grand producteur 
et exportateur de café en Afrique, 
joue un rôle de premier plan dans 
cette industrie. Ses exportations 
de café ont atteint 862,28 
millions de dollars au cours de 

l’exercice 2021-2022, soulignant 
ainsi son potentiel économique 
dans ce secteur. Malgré ça, le 
pays n’engrange pas de profits 
colossaux avec cette industrie.
« Pour le café brut, nous 
pouvons obtenir 2,5 dollars 
par kilogramme, lorsque nous 
ajoutons de la valeur ensemble, 
nous pouvons obtenir 25 
dollars. Même si l’Ouganda 
devait obtenir 25 dollars avec 
notre joint-venture et que les 
opérations extérieures prenaient 
10 ou 15 dollars, ce serait une 
situation gagnant-gagnant et ça 
créerait alors plus d’emplois », 
indique Musevini.

Une joint-venture Algérie-
Ouganda pour tirer profit 
du marché du café africain

Pour concrétiser ça, ce dernier a 
suggéré la création d’une joint-
venture avec l’Algérie, visant 
à ajouter de la valeur au café 

brut récolté et ainsi, augmenter 
considérablement les revenus 
générés par ce produit.
La proposition a été 
chaleureusement accueillie par 
Tayeb Zitouni, qui a confirmé 
que l’Algérie était ouverte à 
l’idée de créer un partenariat 
avec des entreprises ougandaises 
dans le secteur du café. Une 
délégation d’hommes d’affaires 
algériens se rendra en Ouganda 
en septembre afin d’explorer les 
opportunités de coopération.
« Nous avons progressé dans 
l’importation de lait d’Ouganda 
et nous verrons également ce que 
nous pouvons faire avec la valeur 
ajoutée du café » indique ce 

dernier au chef d’État ougandais.
Les Algériens parmi les plus 

gros consommateurs 
de café d’Afrique

L’investissement dans le secteur 
du café présente une opportunité 
stratégique pour notre pays. 
En tant que deuxième plus 
grand consommateur de café 
sur le continent africain après 
l’Éthiopie, l’Algérie pourrait 
non seulement réduire sa facture 
d’importation, mais aussi 
stimuler la création d’emplois et 
développer sa propre industrie 
agroalimentaire.
D’après Tayeb Zitouni, l’Algérie 
consomme du café pour une 
valeur de 300 millions de dollars 
par an. Une lourde facture dont le 
gouvernement, à la recherche de 
solution pour baisser le budget 
des importations, se passerait 
bien.

Pour répondre aux attentes 
de sa clientèle, Algérie 
Poste a mis en place 

une procédure simplifiée pour 
modifier le lieu de retrait de la 
carte Edahabia. Cette approche 
vise à simplifier l’expérience des 
clients souhaitant ajuster leurs 
préférences de retrait de carte.
En effet, dans une publication 
sur sa page Facebook officielle 
la Algérie Poste rappelle la 
procédure.
Ce processus, tel qu’expliqué , 
comprend les étapes suivantes :
1. Créer un compte 
personnel via l’application Eccp.
2. Accéder à la section « 
Demande de Carte Gold ».
3. Modifier aisément le 

lieu de retrait préféré de la carte 
Gold.
En suivant ces étapes, les clients 
peuvent aisément ajuster leurs 
préférences de retrait de carte en 
toute simplicité. Cette approche 
démontre l’engagement d’Algérie 
Poste à améliorer l’expérience 
client grâce à l’innovation 
numérique.
Paiement en ligne des factures 

Sonelgaz avec la Carte 
Edahabia

Algérie Poste a franchi une étape 
proactive vers la modernisation 
des procédures de paiement des 
factures, permettant aux citoyens 
de régler leurs factures Sonelgaz 
en utilisant l’application 
mobile de la carte Edahabia. 

En suivant quelques étapes 
simples, les particuliers peuvent 
effectuer leurs paiements en 
ligne, évitant ainsi de se rendre 
physiquement aux guichets de 
paiement traditionnels. Cette 
approche réduit non seulement 
les temps d’attente, mais optimise 
également le temps précieux des 
consommateurs.
En collaboration avec Sonelgaz, 
Algérie Poste propose un service 
de paiement en ligne sécurisé. 

Cette démarche collaborative 
permet aux utilisateurs de 
régler aisément leurs factures 
d’électricité, de gaz et d’eau en 
utilisant la carte Edahabia. Pour 
initier le processus, les utilisateurs 
doivent saisir leur numéro de 
facture d’électricité à 14 chiffres, 
situé sur la facture. Ensuite, le 
numéro de référence et le montant 
total du paiement, tel qu’indiqué 
dans la section « paiement net 
», doivent être fournis, incluant 
toutes les charges applicables.
Pour finaliser le paiement, il suffit 
de saisir le code à trois chiffres 
de la « Clé EBP ». De plus, les 
utilisateurs doivent fournir les 
détails de la carte Edahabia, 
notamment le numéro de la 

carte, la date d’expiration et le 
nom complet. Cette solution de 
paiement complète représente 
une avancée significative vers 
un mécanisme de règlement des 
factures plus efficace et sécurisé.
En conclusion, les récentes 
initiatives d’Algérie Poste 
soulignent son engagement à 
faciliter des services financiers 
modernes, efficaces et sécurisés 
pour sa clientèle. Le processus 
simplifié de modification du lieu 
de retrait de la carte Gold et la 
méthode pratique de paiement 
en ligne illustrent l’approche 
proactive de l’institution pour 
améliorer l’expérience utilisateur 
dans le paysage numérique actuel.
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Les responsables de la 
wilaya d’Annaba ont 
confié le processus 

de réhabilitation des 
établissements d'enseignement 
des trois paliers  à la Direction de 
l'Equipement Public, en plus de 
ses missions dans l'achèvement 
des écoles primaires et des 
ensembles scolaires, dans 
diverses localités.
La décision d'accorder le suivi et 
la réalisation ainsi que la remise 
en état reviendra à la Direction 
de l'Equipement Public, selon 
notre source d’information, 
car elle dispose de moyens 
techniques et logistiques assez 
suffisants, contrairement aux 
capacités des  APC,  en charge 
de  mettre en œuvre les projets 
de réhabilitation dans les délais 
impartis, et de s'assurer des 
conditions techniques et de la 
qualité requise. En effet, il a 
été constaté que les travaux 
engagés au niveau de la plupart 
des écoles primaires ces 
dernières années, n’ont servi à 
rien et étaient pour la plupart 
de mauvaise qualité. Les fuites 

d'eau, les fissures de plafond ou 
murales et autres détériorations 
sont revenues au niveau des 
installations restaurées, en 
raison de la négligence de la 
part du suivi et de l'absence de 
bureaux d'études qui suivent les 
travaux avec précision, les APC 
ayant l'habitude de disposer 
d’enveloppes financières assez 
conséquentes pour la rénovation 
de certaines écoles,  mais les 
installations se détériorent à 

nouveau, parfois des parents 
d’élèves se portent volontaires 
pour corriger certaines lacunes.
La réhabilitation des CEM 
et des lycées est désormais 
de la seule compétence de la 
Direction de l'Equipement 
Public, à laquelle la Direction 
de l'Education nationale reverse 
les fonds qu'elle perçoit dans le 
cadre de la réhabilitation et de 
la construction de nouveaux 
établissements scolaires, à 

travers les fonds du processus.
Selon notre source, plus de 
15 opérations de restauration 
ont été lancées dans 
plusieurs communes, dont 
El-Eulma, Oued El Aneb, et 
El Hadjar, concernant des 
écoles primaires, en raison 
de leur état lamentable. Les 
lacunes existantes concernent 
principalement les travaux 
de peinture, le changement 
des portes et des fenêtres, 

les travaux de plomberie, la 
restauration des toilettes, la 
modification de l'étanchéité 
pour éviter les fuites d'eau 
dans les salles, ainsi que la 
rénovation du système de 
chauffage.
Le secteur de l'éducation   sera 
soutenu, lors de la rentrée 
scolaire, selon la directrice du 
secteur, Nadia Ben Taher, avec 
11 nouveaux établissements, 
dont 7 écoles primaires   et des 
départements d'expansion qui 
réduira la pression enregistrée 
dans les trois paliers , en 
particulier dans les nouveaux 
pôles urbains. Deux lycées 
seront accueillis dans le quartier 
kalitousa à Berhal et Marzouk 
Ammar à guantara dans la 
commune de Sidi Ammar, et 
des salles d'extension au Lycée 
Saint Augustin et au Lycée 
Pierre et Merry Curry, ainsi 
que deux cem  dans le Quartier 
Bouzaaroura à Al-Bouni et Ain 
Al-Said dans la commune d'Ain 
Al-Barda, en plus des salles 
d'extension du collège Merah 
Abdullah dans la commune 
d'Eulma.

ANNABA / INFRASTRUCTURES SCOLAIRES 

Le processus de réhabilitation des établissements scolaires 
des trois paliers confié à la Direction de l'Equipement Public

S.F 

Les prix des poissons 
bleus, particulièrement 
la sardine, sont en baisse, 

favorisée par une abondance de 
la production et des conditions 
climatiques favorables. Les prix 
des poissons bleus, notamment 
la sardine ont sensiblement 
baissé, bien que le prix diffère 
d’une poissonnerie à une 
autre. La Direction des pêches 
à Annaba, a enregistré, il y a 
deux jours, un débarquement 
abondant de poissons bleus  
qui a atteint un rythme record 
au cours de la semaine écoulée 
; environ 56 tonnes, ce qui a 
affecté le prix du produit. 

Au cours des six premiers mois 
de l'année en cours, ANNABA  
a connu  une abondance de 
produits halieutiques, s'élevant 
à 64 tonnes  à l'instar de la 
sardine et du bogue, très 
demandés par les différentes 
catégories de la société, y 
compris celle à faible revenu, 
indiquent les intervenants du 
secteur de la pêche. Notre 
source a déclaré qu'il était 
"important" pour le secteur de 
la pêche et de l'aquaculture que 
le citoyen puisse "consommer, 
en cette période d'abondance 
de la production du poisson, 
un aliment très important 
pour l'équilibre alimentaire 

et qui contribue également 
à la sécurité alimentaire». 
Cette forte baisse des prix 
de la sardine a encouragé  de 
nombreuses familles à se 
rabattre sur les marchés ‘’El 
Hattab’’ et ‘’Francis’’ pour 
profiter de ce poisson, qui 
depuis des mois manquait sur 
les plats ménagers, et ce au 
grand bonheur des bas revenus.
Un citoyen a fait remarquer : « 
Si cette baisse significative des 
prix du poisson bleu pouvait 
être durable ?  Elle impacterait 
sûrement sur les  prix  des 
viandes rouge et blanche, 
jugés excessifs par les pères de 
famille». 

ANNABA / PRODUITS HALIEUTIQUES 

De la sardine en abondance sur le marché local et à des 
prix abordables

S.F 

De nombreux passants, 
ont été confrontés 
aux assauts incessants 

et insistants des  enfants 
subsahariens  qui demandent 
l’aumône. Ces migrants 
dont leur nombre ne cesse 
d'augmenter, pratiquent 

principalement la mendicité 
au niveau des carrefours de la 
ville. Toutefois, le phénomène 
n'a pas été sans susciter la 
réaction des habitants de 
certains quartiers. Les riverains, 
soucieux des conséquences que 
peut générer ce fléau, avaient 
lancé plusieurs appels aux 

pouvoirs publics pour que des 
mesures urgentes soient prises 
afin d'éviter l'irréparable car y a 
ceux qui agressent directement 
les passants. En effet, vendredi 
passé, une fille a été sauvée 
par un citoyen, un subsaharien 
avec d’autres était entrain de la 
frapper pour la dérober. 

ANNABA

Les migrants subsahariens sont de retour
S.F
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Depuis le début de la 
saison estivale, les 
services de la sûreté 

de wilaya d’Annaba ont tracé 
un plan de sécurité et de 
prévention spécial couvrant 
leur territoire de compétence et 
prévoyant une série de mesures 
préventives et sécuritaires de 
nature à garantir la sécurité 
des citoyens et de leurs biens”. 
Ce renforcement de la ceinture 
sécuritaire vient se greffer au 

plan qui consiste à «mettre en 
place une démarche sécuritaire 

en vue d’endiguer les accidents 
de la route en renforçant 

la présence des forces de 
police au niveau des points 
sensibles, intersections, points 
de contrôle et barrages tout 
en mobilisant des patrouilles 
de prévention routière (unités 
mobiles)», a-t-on précisé. Le 
renforcement de la sécurité 
concerne aussi bien les grands 
axes routiers  et les carrefours 
pour faire face à toute tentative 
de porter atteinte à la sécurité 
des citoyens et des biens 
publics et privés dans le milieu 

urbain.
Les services de sûreté de 
wilaya d’Annaba réaffirment 
leur disposition à prendre en 
charge les préoccupations 
des citoyens à travers les 
lignes téléphoniques, la ligne 
de secours, le numéro vert 
(15/48), le numéro (104), 
ainsi que l’application “Allo 
Chorta”, pour signaler tout fait 
qui porterait atteinte à la sûreté 
et à la sécurité des citoyens et 
de leurs biens. 

ANNABA / PRoteCtIoN deS PeRSoNNeS et deS BIeNS 

Pour assurer la sécurité des estivants, la police renforce  
son dispositif de sécurité

Sara.Y

À l’approche du 
Mawlid Ennabaoui 
2023, naissance du 

prophète (QSSL),  la direction 
des affaires religieuses 
et wakfs de la wilaya 
d’Annaba vient d’annoncer 
l’organisation d’un concours 
de mémorisation et de 
récitation du Saint Coran. 

Pour rappel, cette initiative a 
lieu chaque année permettant 
aux meilleurs participants 
d’être honorés. Le concours 
est axé sur quatre volets, la 
mémorisation et la récitation 
complète du Coran,  sans 
limite d’âge, l’apprentissage 
et la mémorisation de 45 hizbs 
pour ceux âgés  de moins de 
35 ans, l’apprentissage et la 

mémorisation de 30 hizbs 
pour ceux âgés plus de 25 
ans, enfin la mémorisation et 

la récitation de 15 hizbs pour 
ceux dont l’âge  ne dépasse 
pas 18 ans. La  dernière 
catégorie est réservée aux 
enfants de moins 10 ans pour 
l’apprentissage et la récitation 
de 5 hizbs. 
L’objectif de cette 
manifestation religieuse est de 
motiver les jeunes à apprendre 
et à mémoriser le Coran, et à 

le réciter de façon correcte 
en appliquant les règles 
de tajwid, d’en étudier la 
signification et l’interprétation 
des versets, de créer “un 
esprit de compétition entre les 
participants et d’encourager 
les fidèles à apprendre le 
Saint Coran en leur décernant 
d’importantes récompenses 
d’encouragement.

ANNABA / dIReCtIoN deS AFFAIReS ReLIGIeUSeS 

Concours de récitation et de mémorisation du Saint Coran
Sara.Y

La prochaine rentrée 
scolaire approche à 
grands pas et les parents 

d’élèves songent déjà à l’achat 
des fournitures scolaires. De 
nouveaux frais qui vont encore 
saper, malheureusement le 
budget familial. Les parents 
savent qu’ils vont débourser 
davantage par rapport à  l’an 
dernier. Après avoir dépensé 
leurs économies durant l’Aid 
El-Adha, les parents sont 
contraints d’affronter une 
rentrée scolaire pas comme 

les autres, car les prix ont 
carrément doublé, voire triplé 
cette année. Des cahiers à 250 
et 350 dinars, des sacs à dos 
à partir de 3.500 dinars, des 
stylos et des règles à 50 dinars, 
des trainings à 4.500 dinars et 
plus.  Les produits de papeterie 
ont subi la plus forte inflation. 
Les prix des fournitures 
scolaires  par rapport à l’année 
passée, ont augmenté pour 
certains articles, «Une dure 
réalité à accepter…c’est 
infernal » s’exclamera une 
mère de famille. Les prix des 

autres fournitures ne sont pas 
en reste. Ainsi, la rame de 
papier coûte désormais 900 
DA ; les trousses, 420 DA ; les 
tabliers de 1000 DA à 2200 DA. 
Selon les associations de la 
protection des consommateurs 
et des parents d’élèves, ces 
augmentations tarifaires ne 
passeront inaperçues. On parle 
de 300 % d’augmentation 
comparativement aux prix 
de l’année dernière. Ce qui 
suscite l’inquiétude des 
parents d’élèves.  À noter que 
la raison principale revient à 

l’augmentation de la matière 
première (papier) qui a atteint 
les 100 % cette année. Ce 
qui a impacté, d’une manière 

directe, les autres articles 
scolaires, notamment les 
cahiers de toutes sortes. Ce qui 
explique des prix des cahiers.  

ANNABA / edUCAtIoN NAtIoNALe 

La rentrée scolaire 2023-2024 marquée par une incroyable 
flambée des prix des fournitures scolaires

Sara.Y

La brigade de recherche et 
d’intervention  relevant 
de la police Judiciaire 

d’Annaba a réussi à arrêter deux 
personnes, âgées  de 23 et 40 ans, 
soupçonnées de contrebande de 
marchandises prohibées, et de 
fraude en denrées alimentaires 
d’origine animale destinées à la 

consommation humaine.
Les services de sécurité ont 
confirmé, dans un communiqué 
de presse que les faits de 
cette affaire résultent des 
informations reçues par la 
brigade, selon lesquelles il 
existerait  un réseau criminel 
actif dans la contrebande et 
le commerce de viandes et 

viscères (foie et rognons) 
d’origine animale, dans un 
appartement situé dans un 
quartier populaire.
Le 15/08/2023, la police 
judiciaire, en coordination avec 
divers partenaires de terrain, a 
perquisitionné l’appartement 
, où une quantité importante 
de foie et de reins congelés 

a été retrouvée à l’intérieur 
de celle-ci, emballés à 
l’intérieur de cartons stockés 
dans 03 réfrigérateurs, alors 
que le l’opération a entraîné 
l’arrestation de deux personnes 
(âgées de 23 et 40 ans) , et  
saisi 40,65 kg de foie congelé, 
13,55 kg de reins congelés, une 
grosse balance électronique, 

une glacière, un grand couteau 
et un dossier contenant des 
comptes liés à des transactions 
financières .

ANNABA / CommeRCe ILLICIte  

Saisie de viande et foie congelé dans un appartement 
destinés à la vente 

S.F 
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Les wilayas dans l’Est 
du pays ont célébré, 
avant-hier dimanche, 

la Journée nationale du 
moudjahid (offensive du nord 
constantinois, 20 août 1955 et 
le Congrès de la Soummam, 20 
août 1956) par l’inauguration 
d’équipements publics et la 
tenue de conférences et de 
tournois sportifs.
Dans la wilaya de Mila, le 
ministre des Moudjahidine 
et Ayants droit, Laïd Rebiga, 
a présidé les festivités 
officielles de commémoration 
de cette journée nationale du 

moudjahid (20 août 1955-
1956).
A Constantine, une fresque 
évoquant les massacres 
perpétrés par l’occupant 
français contre les Algériens le 
22 août 1955 a été inaugurée 
à Ain Abid où les autorités 
de wilaya, accompagnées 
de membres de la famille 
révolutionnaire, ont présidé 
l’opération de transfert d’un 
centre de torture de la période 
coloniale en musée communal, 
avant d’assister à une 
conférence et de visiter une 
exposition tenue à l’occasion.

A Batna, l’annexe du 
musée du moudjahid a 
accueilli une conférence du 
chercheur Ali Adjekou du 
département d’histoire de 
l’université Batna-1 sur les 
causes, la planification et les 
conséquences de l’Offensive 
du nord constantinois qui 
avait, a-t-il noté, surpris 
l’administration coloniale.
Les autorités locales, 
accompagnées de 
moudjahidine, ont assisté 
ensuite à une partie des 
tournois sportifs organisés 
au complexe sportif de 

proximité de Hamla-1, avant 
d’inaugurer une manifestation 
commerciale de vente des 
articles scolaires qui se tient 
à la salle Assihar du centre 
ville de Batna jusqu’au 20 
septembre avec la participation 
d’une vingtaine d’exposants.
A Guelma, cette occasion 
historique a donné lieu à 
l’inauguration d’équipements 
publics dans la commune 
d’Oued Zenati dont une 
annexe d’état civil à la cité 
lotissement 4 et une structure 
de santé intercommunale, 
à la dénomination de la 

place publique du centre 
de la commune du nom du 
chahid Khelifa Khetla et à la 
distinction de moudjahidine.
Les autorités locales ont 
effectué des visites de 
courtoisie à plusieurs 
moudjahidine et à une veuve 
de chahid, avant de présider 
l’ouverture de manifestations 
sportives au complexe sportif 
de la commune d’Oued Zenati.
Des activités similaires ont été 
organisées à l’occasion dans 
les autres wilayas dans l’Est 
du pays.

CoNStANtINe / JoURNÉe NAtIoNALe dU moUdJAHId    

Inauguration d’équipements publics et organisation de 
conférences dans l’Est du pays

L e ministère de la 
Solidarité nationale, 
de la Famille et 

de la Condition de la 
femme a tracé un riche 
programme d’animation et 
de divertissement adapté à la 
saison estivale au profit des 
pensionnaires des centres 
pour personnes âgées à 
travers toutes les wilayas du 
pays, a indiqué, jeudi dernier, 
à Alger, une responsable au 

ministère.
Lors d’une visite à la Maison 
des personnes âgées de Dely 
Ibrahim (Alger), la Directrice 
de la protection et de la 
promotion de la Famille au 
ministère de la Solidarité 
nationale, Dr Soumia Oulmane 
a indiqué à l’APS que “toutes 
les maisons des personnes 
âgées au niveau du territoire 
national ont mis en place des 
programmes d’animation et 

de divertissement tout au long 
de l’année, en veillant à les 
adapter à la saison estivale 
marquée par des périodes 
de forte chaleur pour éviter 
l’exposition des pensionnaires 
aux risques de la canicule”.
Les personnes âgées, a-t-elle 
expliqué, sont plus sensibles 
aux températures élevées 
en raison des maladies 
chroniques dont elles souffrent 
comme l’hypertension 

artérielle (HTA), et la prise 
de médicaments à risques en 
période de canicule.
Elle a précisé que plusieurs 
activités extérieures sont ainsi 
annulées laissant place aux 
ateliers de cuisine, travaux 
manuels, alphabétisation, 
lecture et mémorisation du 
Saint Coran.
Ryma Lezreg, la directrice de 
la Maison des personnes âgées 
de Dely Ibrahim qui compte 

54 pensionnaires (femmes), 
a affirmé que les résidentes 
font différentes activités 
de divertissement au cours 
de la semaine, et ce sous la 
supervision et l’encadrement 
de spécialistes.
L’objectif de ces programmes, 
a-t-elle souligné, est d’assurer 
un divertissement pour les 
pensionnaires et de créer une 
ambiance familiale.

FoYeRS PoUR PeRSoNNeS ÂGÉeS:    

Diverses activités de divertissement adaptées à la 
saison estivale prévues

La Brigade territoriale de 
la Gendarmerie nationale 
(GN) de Semar (Alger) a 

saisi une quantité considérable 
de vêtements pour femmes et 
enfants et d’articles de baignade 
importés, stockés dans un dépôt 
à Gué de Constantine, a indiqué 
jeudi un communiqué des 

services de la GN.
“Dans le cadre de ses missions 
d’inspection du territoire 
de compétence, la Brigade 
territoriale de la GN de Semar 
a saisi une quantité importante 
de vêtements pour femmes 
et enfants et d’articles de 
baignade importés, d’environ 

210.000 pièces d’une valeur de 
13.000.000 DA, stockées dans 
un dépôt à Gué de Constantine”, 
précise le communiqué.
Les éléments de la Brigade 
territoriale de la GN étaient 
en patrouille dans la zone 
en question lorsque des 
individus qui chargeaient de 

la marchandise à bord d’un 
camion ont capté leur attention. 
Lors du contrôle des documents, 
il s’est avéré que le propriétaire 
procédait à la vente de ces 
vêtements à des prix exorbitants 
sur le marché, sans factures 
et sans registre de commerce, 
ajoute la même source.

Après parachèvement des 
procédures juridiques requises, 
“le dossier sera soumis aux 
autorités judiciaires compétentes 
pour exercice d’activité 
commerciale sans factures et 
sans registre de commerce”, 
conclut le communiqué.

ALGeR    

Saisie de vêtements importés sans factures 
et sans registre de commerce à Semar

Algérie Télécom a le 
plaisir d’annoncer le 
lancement de nouvelles 

offres dédiées aux   entreprises 
et professionnels et ce à compter 
de ce dimanche 20 août 2023. 
Les clients professionnels qui 
souhaitent bénéficier des offres 
« Moohtarif » et « Idoom Pro 
» pourront profiter pleinement 
d’avantages de connectivité 
parfaitement adaptés à leurs 

activités.
Pour les clients Idoom ADSL 
et Fibre de l’offre « Pro » ils 
bénéficieront désormais d’un 
débit à partir de 15 méga à 
seulement 8000 DA. L’offre 
20 Méga passe de 22 000 DA 
à 10 000 DA, les 50 Méga sont 
proposés à 12 000 DA, alors que 
les 100 Méga sont à 15 000 DA 
au lieu de 65 000DA.
Pour l’offre « Moohtarif » les 

clients bénéficieront d’un débit 
à partir de 15 méga à seulement 
2500DA, ainsi que de baisses 
tarifaires très attractives sur les 
autres débits. En outre le débit 
va jusqu’à 300 méga avec un 
prix exceptionnel de 4500DA. 
En plus, les clients pourront 
profiter d’appels illimités vers 
les réseaux d’Algérie Télécom.
Autre bonne nouvelles pour les 
entreprises et professionnels, 

Algérie Télécom offre plusieurs 
réductions aux souscripteurs 
de 20 Méga et plus, sur les 
équipements DLink et Tenda, en 
plus de ses services « Shirudo » 
qui est une formation en ligne sur 
la cyber sécurité et « Fatoura » 
qui est un service de facturation 
dédié aux entreprises.
A travers ces nouvelles offres, 
Algérie Télécom tend à répondre 
de manière optimale aux attentes 

de ses clients professionnels 
et de les accompagner dans 
l’accomplissement de leur 
succès et leur transformation 
digitale. 
Pour plus d’informations, 
Algérie Télécom vous invite 
à visiter son site web : www.
algerietelecom.dz

Algérie Télécom lance de nouvelles offres 
dédiées aux entreprises et  professionnels !



Les Houthis bombardent des villages des provinces 
yéménites de Dhale, Lahj, Marib et Taiz

Syrie 
Huit combattants tués par des frappes russes 

dans une zone rebelle

Les Houthis ont intensifié 
leurs bombardements 
de villages dans les 

provinces de Marib, Lahj, Dhale 
et Taiz au Yémen au cours des 
dernières 48 heures, tandis que 
le gouvernement yéménite a 
ordonné à l’armée de rester 
en état d’alerte afin de résister 
contre les attaques des Houthis.
D’après les médias locaux et 
les témoignages des habitants, 
les Houthis ont lancé des obus 
d’artillerie en direction de 
maison dans la région de Malaa, 
située au centre de la province, 
samedi soir.
Des images partagées sur les 
réseaux sociaux montrent des 
flammes jaillissant des maisons 

visées, sans rapports confirmés 
de victimes.
D’autres Houthis ont bombardé 
des maisons et des fermes dans 
les districts d’Al-Dhafer de la 
province méridionale de Lahj 

samedi, incitant les habitants à 
fuir leurs maisons.
Dans la partie nord de la province 
de Dhale, un tireur d’élite 
houthi a blessé un enfant de 
huit ans, pendant que des zones 

résidentielles et des villages 
étaient bombardés.
Les habitants ont déclaré que 
Najema Mubarak Ali faisait 
paître son bétail près de sa 
maison dans la région d’Al-
Markhaza à Dhale lorsqu’elle a 
été touchée aux deux jambes par 
un tireur d’élite houthi.
Après que les balles aient traversé 
ses deux jambes et sectionné des 
nerfs et des artères, elle a été 
transportée à l’hôpital de la ville 
d’Aden au sud.
Les attaques houthis les plus 
récentes dans les trois provinces 
ont eu lieu quelques jours 
après que des dizaines d’obus 
d’artillerie aient frappé des 
villages dans le district de 

Mawiyah à Taiz, entraînant la 
destruction de maisons et de 
fermes ainsi que la mort de 
plusieurs animaux.
L’escalade des opérations 
militaires houthies et les 
bombardements de zones 
résidentielles, principalement 
dans la province de Lahj, ont 
incité le Premier ministre 
yéménite, Maeen Abdul 
Malik Saeed, à organiser une 
réunion à Aden le samedi. Les 
responsables du ministère de la 
Défense, le commandant de la 4e 
région militaire et le gouverneur 
de Lahj y ont participé afin de 
discuter des moyens de contrer 
les attaques des Houthis et de 
maintenir l’armée en état d’alerte.

Au moins huit combattants 
ont été tués tôt lundi 
matin par des frappes 

aériennes russes sur une zone 
rebelle dans le nord-ouest de la 
Syrie, a indiqué l’Observatoire 
syrien des droits de l’homme 
(OSDH).
Selon l’Observatoire syrien des 
droits de l’homme (OSDH), 
“des avions de combat russes 
ont mené des frappes aériennes 
à la périphérie ouest de la ville 
d’Idleb, ciblant une base militaire 
de Hayat Tahrir al-Sham (HTS)”.
“Au moins huit combattants” de 
ce groupe jihadiste ont été tués, 
a ajouté Rami Abdel Rahmane, 
directeur de l’OSDH basée au 
Royaume-Uni et qui dispose d’un 
vaste réseau de sources en Syrie.

Plusieurs autres combattants ont 
été blessés selon l’ONG.
Un correspondant de l’AFP à 
Idleb a indiqué que les frappes 
avaient visé une zone agricole 
dans la région, dernier grand 
bastion rebelle du nord-ouest de 
la Syrie, contrôlée en partie par le 
groupe jihadiste HTS.
Des combattants de cette 
formation se sont déployés autour 
des objectifs visés et en ont barré 
l’accès aux journalistes.
La Russie est le principal soutien 
du régime du président Bachar al-
Assad et intervient militairement 
en Syrie depuis 2015.
Le 5 août, au moins trois civils, 
dont un enfant, avaient été tués 
dans des frappes russes à l’ouest 
de la ville d’Idleb. Et le 25 juin, 

d’autres frappes particulièrement 
meurtrières sur cette même 
région avaient fait au moins 13 
morts, dont neufs civils.
La dernière poche d’opposition 
armée au régime comprend une 
grande partie de la province 
d’Idleb ainsi que des territoires 
limitrophes des provinces d’Alep, 
Hama et Lattaquié.
Hayat Tahrir al-Cham (HTS), 
issu de l’ex-branche locale d’Al-
Qaïda, est le principal groupe 
actif dans ces territoires, où sont 
aussi présentes d’autres factions 
rebelles moins influentes, 
soutenues à des degrés divers par 
la Turquie.
Avec le soutien de la Russie 
et de l’Iran, le régime syrien 
a reconquis la plupart des 

territoires perdus au début de la 
guerre, déclenchée en 2011 par la 
répression de manifestations pro-
démocratie.
La région d’Idleb est soumise à 
un cessez-le-feu négocié par la 
Russie et la Turquie après une 
offensive du régime en mars 
2020.

Et malgré des violations répétées, 
le cessez-le-feu est globalement 
respecté.
La guerre en Syrie, déclenchée 
en 2011 par la répression de 
manifestations pro-démocratie, 
a fait plus d’un demi-million 
de morts et déplacé plusieurs 
millions de personnes.

Plusieurs milliers de 
personnes ont manifesté 
dimanche à Niamey en 

soutien au régime militaire qui a 
annoncé la veille envisager une 
transition de trois ans maximum, 
tandis que la menace d’une 
intervention militaire ouest-
africaine plane toujours sur le 
Niger.
Comme lors de chaque 
manifestation favorable au 
nouveau régime, de nombreux 
slogans hostiles à la France et 
à la Communauté économique 
des Etats d’Afrique de l’Ouest 
(Cedeao) étaient scandés ou 
affichés sur des pancartes, ont 

constaté des journalistes de l’AFP.
“Non aux sanctions”, “halte à 
l’intervention militaire”, pouvait-
on notamment lire, sur la place de 
la Concertation à Niamey.

Cette manifestation intervient au 
lendemain d’un discours télévisé 
du nouvel homme fort du Niger, 
le général Abdourahamane Tiani 
qui a renversé le président élu 

Mohamed Bazoum lors d’un coup 
d’Etat le 26 juillet.
Dans cette allocution, il a esquissé 
un premier calendrier de transition.
«Difficile affaire»
Annonçant le lancement d’un 
dialogue national, il a précisé 
que la durée de la transition 
n’excéderait pas “trois ans”.
Plus tôt dans la journée, il avait 
rencontré une délégation de la 
Cedeao conduite par l’ancien 
président nigérian Abdulsalami 
Abubakar, venue négocier une 
sortie de crise.
Après avoir passé la nuit à Niamey, 
ils sont repartis dans la matinée de 
dimanche vers Abuja, selon une 

source au sein de la Cedeao.
Contrairement à une précédente 
médiation ouest-africaine, début 
août, les émissaires ont donc pu 
échanger avec le général Tiani 
mais aussi rencontrer Mohamed 
Bazoum, retenu prisonnier depuis 
le coup d’Etat.
Ce dernier est apparu sur des 
images de la télévision nigérienne 
souriant, lors de cette rencontre.
“Il y a de l’espoir, pas de doute”, 
a déclaré M. Abubakar, estimant 
que la visite de la délégation 
a permis de “trouver une clé 
pour poursuivre les pourparlers 
jusqu’au dénouement de cette 
difficile affaire”.
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Niger 
Le régime promet une transition de trois ans maximum, 

manifestation de soutien à Niamey



Grèce 
Les feux de forêt font rage pour le troisième jour consécutif

A Budapest, Orban reçoit Erdogan 
pour parler énergie et Otan

Libye 
Réunification des deux branches rivales 

de la Banque centrale

Les incendies continuent 
de faire rage dans le 
nord-est de la Grèce 

près de la ville portuaire 
d’Alexandroupolis pour le 
troisième jour consécutif, 
tandis qu’un autre incendie 
s’est déclaré lundi au nord de 
l’Attique.
Les pompiers luttent lundi 
sur plusieurs fronts dans la 
région et tentent d’arrêter 
la progression de l’incendie 
vers le parc national de 
Dadia, qui avait déjà subi des 
dégâts importants à cause des 
incendies de forêt l’année 
dernière.

Plus de 200 pompiers, appuyés 
par 17 avions bombardiers 
d’eau, de volontaires et de 
policiers, luttent contre les 
flammes.
Sept pompiers et un volontaire 
ont été hospitalisés pour des 
blessures.
Une douzaine de communautés 
ont été évacuées au cours 
du week-end et les autorités 
de la protection civile ont 
exhorté les habitants à rester 
à l’intérieur en raison de la 
fumée. La zone a été déclarée 
en état d’urgence.
Un autre grand incendie de 
forêt s’est déclaré lundi en 

Béotie, au nord de l’Attique.
Un avis d’évacuation a été 
émis pour des touristes qui 
se trouvaient sur une plage 
voisine. Quelque 46 sapeurs-
pompiers assistés de trois 
avions interviennent sur place.
Les autorités de la protection 
civile ont mis en garde lundi 
contre un risque d’incendie 
“extrême” dans la région de la 
capitale, Athènes, et d’autres 
parties du sud de la Grèce.
Les conditions très chaudes 
et sèches, qui augmentent le 
risque d’incendies, persisteront 
en Grèce jusqu’à vendredi.
Le 18 juillet, un incendie attisé 

par des vents violents avait 
ravagé près de 17 770 hectares 
en dix jours au sud de Rhodes, 
île touristique très prisée du 
sud-est de la mer Egée.
Environ 20 000 personnes, 
principalement des touristes, 

ont dû être évacuées. Fin juillet, 
le pays a connu sa pire canicule 
depuis un mois de juillet, avec 
des températures dépassant les 
40°C en de nombreux endroits, 
selon l’Observatoire national 
d’Athènes.

Le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a 
rencontré dimanche à 

Budapest le Premier ministre 
hongrois Viktor Orban, sur 
fond de discussions autour 
de la sécurité énergétique et 
de l’adhésion de la Suède à 
l’Otan.
La Hongrie n’a toujours pas 
procédé au vote pour approuver 
l’entrée du pays nordique 
dans l’Alliance atlantique, 
s’alignant sur la Turquie qui 
a longtemps bloqué le dossier 

avant de lever son veto en 
juillet.
“Comme en Hongrie, les 

députés du Parlement turc sont 
en vacances et nous pourrons 
revenir à la question lors de 

la session de l’automne”, a 
déclaré dans une vidéo diffusée 
sur Facebook le ministre 
des Affaires étrangères 
Peter Szijjarto. “Nous avons 
convenu de rester en contact”.
Les deux pays ont également 
évoqué le renforcement de 
leur coopération énergétique, 
alors que la Hongrie reçoit 
déjà une grande partie de son 
gaz via le gazoduc TurkStream 
acheminant le gaz russe à 
travers la mer Noire.
Budapest et Ankara vont 

par ailleurs approfondir leur 
“partenariat stratégique”, 
une annonce qui doit être 
officialisée lors d’une nouvelle 
visite de Recep Tayyip Erdogan 
prévue le 18 décembre.
Ce déplacement s’inscrivait 
dans une série de rencontres 
diplomatiques organisées 
par M. Orban à l’occasion 
des Championnats du monde 
d’athlétisme qui se sont 
ouverts samedi et des festivités 
célébrant la fondation de l’Etat 
hongrois.

La Banque centrale de 
Libye, séparée en deux 
branches, a annoncé 

dimanche sa réunification dans 
ce pays miné par les divisions 
et un chaos sécuritaire depuis 
plus d’une décennie.
La Banque centrale de 
Libye (CBL) est “redevenue 
une institution souveraine 
unifiée”, ont annoncé dans un 
communiqué le gouverneur et 
son adjoint, affirmant qu’ils 
“poursuivent les efforts pour 
venir à bout des conséquences 
de la division” en deux 
branches.
Al-Seddik al-Kebir, 
gouverneur de la CBL (Central 
Bank of Libya), institution qui 
siège à Tripoli (ouest), et Marii 
Moftah Rahil, gouverneur 
de la branche rivale installée 

dans l’est, ont fait cette 
annonce à l’issue d’une 
“réunion élargie, en présence 
des directeurs et consultants” 
des deux branches, selon le 
communiqué.
M. Rahil devient, dans la 
foulée de cette réunification, 
l’”adjoint du gouverneur”.
Les recettes en hydrocarbures 

de la Libye, pays aux réserves 
pétrolières les plus abondantes 
d’Afrique, sont gérées par la 
CBL de Tripoli qui décide de 
l’octroi des fonds aux différents 
organismes étatiques, y 
compris le gouvernement.
Deux gouvernements se 
disputent le pouvoir depuis un 
an en Libye: celui de l’Ouest, 

d’Abdelhamid Dbeibah, et 
celui de l’Est, soutenu par le 
puissant maréchal Khalifa 
Haftar.
“Il s’agit d’une étape 
importante pour améliorer 
les performances de cette 
institution souveraine”, 
s’est félicité M. Dbeibah 
sur Facebook, rappelant 
l’engagement de son 
gouvernement à “renforcer les 
procédures de transparence et 
d’information”.
La Mission d’appui de l’ONU 
en Libye (Manul) s’est félicitée 
de la réunification de la CBL, 
exprimant le “souhait qu’elle 
contribuera à créer un élan 
vers l’unification de toutes 
les institutions politiques, 
sécuritaires et militaires du 
pays”, selon un communiqué 

sur son site.
Pour Washington, cette 
“illustration d’unité est un 
exemple important” pour les 
autres institutions, a indiqué 
sur X (ex-Twitter) l’ambassade 
américaine en Libye, 
encourageant “les dirigeants 
de la CBL à poursuivre (...) 
avec des mesures concrètes 
l’intégration des systèmes 
financiers et de surveillance, 
notamment en relançant le 
conseil d’administration de la 
CBL”.
Un processus d’unification 
avait été lancé en décembre 
2021 au sein de la banque 
centrale, scindée depuis 
2014, comme bien d’autres 
institutions étatiques du fait 
des luttes de pouvoir entre 
camps rivaux.
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mercato :
Slimani s’offre une aventure au pays du roi Pelé

olympique de marseille :
Des négociations « décisives » pour Belkebla avec Longoria

Verts :
Mandi remplaçant, une première pour Aouar, Kadri buteur

Islam Slimani continue son 
aventure professionnelle, 
après l’Europe et un saut sur 

la partie asiatique de la Turquie, 
l’international algérien pose ses 
bagages en Amérique latine, 
au Brésil, pour une nouvelle 
aventure au club de Coritiba.
Un petit rappel s’impose, on 
est le jeudi 26 juin à Curitiba, 
l’Algérie termine à la deuxième 
place du groupe H et s’offre une 
qualification historique pour les 
huitièmes de finale de la Coupe 
du monde 2014, à la faveur d’un 
nul 1-1 contre la Russie, le but 
égalisateur des Verts est inscrit 
par..Islam Slimani, l’EN avait 
fait vibrer le Brésil et le monde 
du football a découvert une 
sélection longtemps écartée de 
la scène mondiale, et le nom de 
Slimani n’a pas été oublié par la 
population de la sympathique et 
très belle ville de Curitiba, les 
souvenirs sont là, et le public a 

vibré au rythme des informations 
annonçant les négociations entre 
l’ancien attaquant du CRB et 
leur club, qui vit des moments 
difficiles dans les profondeurs 
du classement du championnat 
local. Coritiba (le nom du club 
s’écrit avec un O contrairement 
au nom de la ville) occupe, en 
effet, la 19e et avant- dernière 
place d’un championnat à 20 
clubs, au terme de 20 journées 
déjà disputées, il reste donc un 
peu moins que la moitié des 
rencontres du championnat pour 
réaliser un bon parcours et sauver 
le club de la relégation.

Précontrat et annonce
En attendant l’annonce de 
l’engagement officiel du joueur, 
avec la durée du contrat et son 
coût, Coritiba a annoncé hier 
la signature d’un précontrat 
avec l’international algérien. 
Les Brésiliens ont choisi une 
manière très originale pour faire 

l’annonce. C’est à quelques 
minutes du coup d’envoi du 
match de la 20e journée disputé 
a domicile hier contre Flamengo 
que le club a choisi d’annoncer la 
bonne nouvelle, tout s’est passé 
d’une manière synchronisée, 
une publication sur les différents 
comptes du club sur les réseaux 

sociaux, d’un côté, et la diffusion 
du même spot sur l’écran géant 
du stade de Curitiba, une vidéo 
ou on présente d’abord notre 
pays l’Algérie, avant de montrer 
les buts d’Islam lors de la CM 
2014 sur le sol brésilien, ainsi 
que l’exploit réussi en Egypte en 
2019, le public présent au stade a 

suivi la vidéo en direct et a réagit 
favorablement avec des cris de 
joie, cela confirme la ferveur du 
public local et son intérêt pour 
cette arrivée. On a pu le constater 
pendant des jours sur les réseaux 
sociaux, ils voulaient tous 
voir le buteur algérien, surtout 
qu’il s’est fait un nom dans le 
championnat portugais sous le 
maillot du Sporting, très suivi 
par les Brésiliens. Slimani est 
attendu dans les prochains jours 
pour finaliser cette transaction, 
et poser avec le maillot vert et 
blanc de Coritiba. Il commencera 
un défi double : d’abord, un défi 
personnel, celui d’être prêt dans 
un temps très bref pour devenir 
opérationnel que ce soit pour 
le club ou pour la sélection, et, 
ensuite, aider le club à sortir 
du ventre mou du classement, 
qui menace le club le plus 
germanique du Brésil de

Depuis son dernier match 
avec sélection algérienne 
à Douala (Cameroun) 

face à l’Ouganda (1-2), le milieu 
de terrain Algérien, Harris 
Belkebla (Brest), est toujours 
sans club et ce à 11 jours de la fin 
du mercato estival.
Ce qui n’est pas pour arranger sa 
situation avec le sélectionneur 
national, Djamel Belmadi en 
vue des deux prochains matchs 
des Verts au mois de septembre 
prochain face à la Tanzanie et au 
Sénégal. Après son élimination 
en Ligue des champions face à 
Panatinaikos (2-2, -3 tab 5), lors 
du 3è tour des qualifications à la 

Ligue des champions le 15 Août 
dernier, l’équipe de l’Olympique 
de Marseille se retrouve dans la 
crise une par rapport à la réaction 
des supporters qui ne sont pas 
convaincus par les prestations des 
joueurs, surtout après le dernier 
nul en championnat, enregistré 
face à Metz, vendredi dernier.
Les supporters du club se 
sont manifestés en fustigeant 
les joueurs. Et c’est la raison 
pour laquelle la direction de 
l’Olympique de Marseille cherche 
à bénéficier de ses expériences. 
Aux dernières nouvelles, 
contacté officiellement, Belkebla 
devrait rencontrer le président du 

club marseillais, Pablo Longoria 
pour discuter son éventuel 
engagement avec le club phocéen. 
Cela se passe au moment où des 
clubs émiratis veulent engager 
l’international algérien.
D’ailleurs un de ces clubs 
émiratis, l’a même invité à 
se déplacer aux Emirats pour 
voir les installations du club 
et discuter donc de son avenir 
avec les responsables concernés. 
Après son retour de Dubai il a 
affiché son enthousiasme avant 
de changer d’avis. On croit donc 
qu’il est plutôt intéressé par 
l’OM….

Ce weekend n’a pas 
été porteur de bonnes 
nouvelles pour Aïssa 

Mandi laissé sur le banc. 
Baptême du feu pour Houssem 
Aouar en Serie A et Bensebaini 
en Bundesliga. Abdelkahar Kadri 
une nouvelle fois buteur. Retour 
sur le weekend des Verts. 
Le week-end de football a été 
riche en temps fort et émotions 
et nos représentants en ont connu 
leur lot. À deux semaines de la 
confrontation contre la Tanzanie 
en éliminatoires de la CAN 2023, 
les amoureux d’El Khadra suivent 
avec intérêt les performances des 
joueurs de la sélection nationale. 
Tour d’horizon à quelques jours 
de la publication de la liste de 
Djamel Belmadi.

Kadri égale à lui-même, Ounas 
retrouve la lumière

Pour la 4e journée de la Jupiler 
Pro League, Courtrai KV 
d’Abdelkahar Kadri s’est incliné 
contre Eupen. Malgré cette 
défaite, l’international algérien, 
titulaire au coup d’envoi de 
la rencontre, s’est illustré en 
inscrivant le seul but des siens 
sur un effort solitaire. Une fois 
de plus, le milieu de terrain fait 
bonne impression avec les Kerels. 
Même constat pour Ounas, de 
retour de blessure et buteur avec 
Lille.
Outre Kadri, d’autres Algériens 
ont trouvé le chemin des filets 
ce weekend. Avec sa nouvelle 
formation d’Al-Ahli, Riyad 
Mahrez a réussi à ouvrir son 

compteur de buts en Roshn Saudi 
League. L’ailier droit a signé 
l’une des trois réalisations des 
siens face à Al Khaleej. Au Qatar, 
Yacine Brahimi (Al Gharafa) 
et Andy Delort (Umm Salal) 
ont également connu un bon 
weekend, tous deux buteurs avec 
leurs formations respectives.
Dans la colonne des 
confirmations, on retrouve deux 
noms. Celui de Youcef Atal, qui 

a été le seul Algérien de l’OGC 
Nice à débuter le match contre 
Lorient (1-1). Tout comme Atal, 
un certain Aït-Nouri poursuit sa 
montée en régime. Sur le terrain 
des Wolves, le latéral gauche a 
été séduisant. Ça n’a pas suffi 
malheureusement pour assurer un 
résultat positif (défaite 1-4).
Par ailleurs, Ramy Bensebaïni 
a effectué son premier match en 
Bundesliga sous les couleurs du 

Borussia Dortmund. Pour cette 
première, l’Algérien l’a emporté 
face à Cologne (1-0). Des débuts 
également prometteurs pour 
Houssem Aouar avec l’AS Rome 
de José Mourinho.

Mandi de retour sur le banc
Titulaire avec Villarreal pour la 
reprise de LaLiga espagnole le 
weekend dernier, Aïssa Mandi a 
été, de nouveau, remplaçant. Le 
défenseur a assisté à la victoire 
des siens contre Majorque (0-1) 
du banc de touche, en prévision 
de la 2e journée du championnat 
espagnol. La nouvelle recrue, 
Matteo Gabbia, lui a été préférée. 
Un dilemme pour Djamel 
Belmadi qui a toujours compté 
sur lui dans l’axe défensif.
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PSG :
La réunion entre Kylian Mbappé et le Qatar qui change tout

AS Roma :
Houssem Aouar bluffe déjà tout le monde

Le feuilleton Kylian 
Mbappé agite encore 
et toujours le PSG en 

coulisses. Et cela devrait encore 
être le cas dans les prochains 
jours avec une rencontre décisive 
pour son avenir.
Au bord du divorce il y a encore 
quelques jours, le Paris Saint-
Germain et Kylian Mbappé 
se sont rabibochés. Après la 
première journée face à Lorient, 
l’attaquant tricolore et son club 

ont fait un pas l’un vers l’autre afin 
qu’il intègre à nouveau le groupe 
professionnel. Selon plusieurs 
médias, dont The Athletic, KM7 
aurait accepté de s’asseoir sur sa 
prime de fidélité de 80 millions 
d’euros afin de pouvoir s’en aller 
l’an prochain. Il aurait d’ailleurs 
assuré à son club qu’il ne s’en 
irait pas gratuitement.

Le PSG a rencontré le clan 
Mbappé hier

La seule solution légale serait 

donc qu’il prolonge son bail, 
puisque les clauses libératoires 
ne sont pas autorisées en France. 
Même si certains médias parlent 
d’une clause signée sous seing 
privé pour s’en aller en 2024 
pour une certaine somme. Mais 
d’après nos informations, une 
prolongation jusqu’en 2025 est 
dans les tuyaux. Et les dernières 
informations dévoilées par AS 
ce lundi vont dans ce sens. Le 
média espagnol explique que 
le clan Mbappé a opéré un 
rapprochement avec QSI, qui 
espère toujours le faire prolonger. 
Tout a commencé la semaine 
dernière lorsque le Qatar a envoyé 
des émissaires pour rencontrer les 
proches du joueur. Hier, tout ce 
petit monde s’est ainsi rencontré 
dans le calme et la sérénité.
L’idée était tout d’abord d’apaiser 
les tensions tout en évoquant 
l’avenir. Concernant ce point 
précis, «rien n’est fermé» 
précise AS. Les dirigeants sont 

visiblement ressortis contents et 
«optimistes» de ce rendez-vous, 
eux qui sont confiants concernant 
une prolongation de contrat. Ils 
pensent que c’est un très bon 
signe que le clan KM7 ait accepté 
une rencontre, même si rien n’est 
encore décidé concernant une 
prolongation. Mais une nouvelle 
réunion est prévue dans la semaine 
entre les deux parties. Nasser Al-
Khelaïfi pourrait d’ailleurs être 
présent cette fois-ci.
Paris est optimiste mais attend 
toujours une offre madrilène

Dans le même temps, les 
champions de France n’excluent 
pas de vendre leur star d’ici la fin 
du mercato d’été. Mais pour cela, 
il faut une offre du Real Madrid. 
AS explique que les Merengues 
n’ont fait aucune proposition 
pour le moment. À Paris, on ne 
comprend pas pourquoi un club 
qui s’intéresse autant à Mbappé 
n’a pas fait d’offre. Surtout que 
Madrid prend un gros risque 

puisque le champion du monde 
2018 peut prolonger. Si le club 
de Florentino Pérez se décide à 
passer à l’action, il faudra venir 
avec un chèque de 250 millions 
d’euros. Paris n’écoutera pas si 
une proposition d’un montant 
inférieur est formulée.
Et les pensionnaires du stade 
Santiago-Bernabéu ne pourront 
pas compter sur Mbappé. AS 
explique que le Français ne 
forcera pas son départ cet été. Il 
veut aller au bout de son contrat. 
Lors de la réunion de dimanche, 
cela a été dit à nouveau. Paris 
a d’ailleurs rappelé que s’il 
veut partir, il devra l’annoncer 
publiquement et clairement. Cela 
n’a pas été le cas pour le moment. 
De quoi donner de l’espoir au 
PSG, qui est persuadé qu’une 
belle saison, un mercato réussi 
et plein d’autres arguments, dont 
l’argent, peuvent faire pencher la 
balance de son côté. La suite au 
prochain épisode…

Libre après la fin de son 
aventure à l’OL, Houssem 
Aouar a pris la direction de 

l’AS Roma. Là-bas, le polyvalent 
milieu de terrain a déjà mis tout le 
monde d’accord.
Houssem Aouar a tourné une 
page. Après plusieurs tentatives 
manquées lors des derniers 
mercatos, le milieu de terrain 
a enfin quitté l’Olympique 
Lyonnais. Avant de s’en aller 
libre, ce que certains au club 
et parmi les supporters lui ont 
reproché, le joueur âgé de 25 
ans a publié un long message 
à destination de son club 
formateur. «Lettre à cœur ouvert 
au club pour lequel mon cœur 
bat et battra toujours… Ce club, 
c’est bien entendu l’Olympique 
Lyonnais. Équipe emblématique 
qui m’a toujours fait rêver et ce, 
depuis mon plus jeune âge. Il 
est aujourd’hui grand temps de 
tourner cette page et d’ajouter un 
nouveau chapitre à mon histoire», 
avait-il commencé par expliquer 
avant de vider son sac.

Le Gone a pris son envol
«Ce départ, je l’avais envisagé 
bien autrement et bien plus tôt. 
C’est un vœu que j’avais déjà 
formulé il y a 3 ans, en 2020. 
Mais le seul souhait d’un joueur 
ne suffit pas toujours à décider 
de son destin. Mon but premier 
ayant toujours été le bien-être 
collectif, il m’a semblé à l’époque 
plus sain de ne pas m’étendre sur 
la question en cours de saison 
afin de ne pas impacter le bon état 
d’esprit du groupe. Cependant, 
le jour viendra où la vérité finira 
par irradier les guerres d’ego qui 
ont empêché tout accord d’être 

conclu. Cette transparence je la 
dois à mon âme ainsi qu’à mes 
supporters. Chaque chose en son 
temps et chacun à sa place. Pour 
l’heure, c’est le cœur lourd que je 
vous fais mes au revoir.»
Le chapitre OL refermé, Aouar 
a fait ensuite ses premiers pas 
en sélection algérienne durant 
le mois de juin. Entré en jeu 26 
minutes face à l’Ouganda lors des 
qualifications pour la prochaine 
CAN (18 juin, victoire 2-1), il 
a ensuite joué 33 minutes en 
amical face à la Tunisie (20 juin, 
1-1). Après cela, il a pu enfin 
se concentrer sur son prochain 
défi : l’AS Roma. Le 11 juin, la 
Louve a annoncé son arrivée. «Le 
club est heureux de confirmer 
la signature du milieu de terrain 
algérien Houssem Aouar. Il a 
signé un contrat de cinq ans avec 
les Giallorossi, jusqu’au 30 juin 
2028.»

L’opération séduction 
fonctionne à Rome

Un nouveau départ pour Aouar, 
qui s’était entendu avec l’écurie 
romaine depuis un petit moment. 
Il en avait d’ailleurs profité pour 
prendre des cours d’Italien. Le 
Fennec est donc arrivé dans son 
nouveau club en maîtrisant déjà 
plus ou moins la langue. Ce qui 
a plu à la Roma, ses supporters et 
la presse transalpine. L’opération 
séduction a donc bien débuté. 
Et elle s’est poursuivie durant la 
préparation estivale. Vendredi, la 
Gazzetta dello Sport a d’ailleurs 
consacré un long article à la belle 
surprise Houssem Aouar.
«Aouar a déjà conquis Mou 
et les fans de la Roma. Ils ont 
maintenant plus de solutions», a 

titré la publication au papier rose 
qui a ajouté ensuite : «s’il y a un 
joueur parmi les nouveaux venus 
à Trigoria qui en cette pré-saison 
a montré des choses flagrantes, 
c’est Aouar. Dans le nouveau 3-5-
2 des Giallorossi, Aouar jouera 
en tant que milieu gauche, le rôle 
où Mourinho le préfère et où il a 
été placé presque toujours en cet 
été brûlant. Mais ce qui est bien 
avec Houssem, c’est qu’il s’est 
avéré vraiment polyvalent. Si 
nécessaire, Mou peut également 
l’aligner en deuxième pointe 
(compte tenu également de la 
pénurie actuelle d’attaquants), ou 
en meneur de jeu.»

Tout le monde est conquis
La GdS a ajouté : «mais, si vous le 
souhaitez, Aouar peut aussi jouer 
milieu, au cas où il déciderait de 
revenir à l’ancien système. Bref, 
c’est un joueur talentueux, mais il 
sait aussi résoudre les problèmes. 
Un de ceux que chaque entraîneur 
aimerait toujours avoir avec lui. 

Aussi parce qu’en fait, cet été, 
Aouar a également montré de 
quoi il était capable sur le terrain: 
premières touches, jeu vertical et 
qualité en une touche de balle. 
Le regarder jouer est un délice, 
précisément parce qu’il sait 
comment vous donner le ballon.» 
La Gazzetta a enfin précisé qu’il 
figure parmi les joueurs désignés 
par Mourinho pour tirer les coups 
de pied arrêtés.
Bref, la confiance est totale en 
l’Algérien. C’est lui d’ailleurs 
que la presse italienne attendait 
de pied ferme hier lors de la 
première journée de championnat 
face à la Salernitana. D’autant 
que Dybala et Pellegrini étaient 
absents. Et pour son baptême 
du feu en Serie A, Aouar a été 
à la hauteur. Malgré le nul (2-
2), sa prestation a été saluée. La 
Gazzetta dello Sport lui a attribué 
un 6,5 (la meilleure note de son 
équipe avec d’autres joueurs) 
avec le commentaire suivant : «les 

applaudissements de l’Olimpico 
au moment de son remplacement 
disent tout sur sa prestation. Il a 
peut-être un peu calé sur la fin 
(physiquement, ndlr). »
Aouar évoque ses premiers pas
Il a aussi été encensé par Il 
Romanista qui a écrit à son sujet : 
«l’Algérien, qui fait ses débuts en 
Serie A, a été le protagoniste d’une 
excellente performance et il est 
sorti sous les applaudissements 
de l’Olimpico.» Une première 
réussie pour l’ancien joueur 
de l’OL, qui a évoqué ses 
premiers pas en Italie au micro 
de DAZN. «C’était un match 
difficile pour nous et pour moi. 
C’est un nouveau football pour 
moi. J’espère faire mieux pour 
l’équipe. Je suis content du match 
d’aujourd’hui, je pense que nous 
méritions de gagner. Nous devons 
apprendre à nous défendre 
mieux, mais je suis confiant pour 
l’avenir. J’ai besoin de temps 
pour me remettre en forme mais 
petit à petit je pense que je serai 
prêt pour aider l’équipe. »
Il a conclu ensuite : «je pense que 
nous avons une grande équipe, 
avec de grands joueurs et nous 
devons faire mieux. Comme je 
l’ai déjà dit , nous avons parlé 
entre joueurs, nous sommes 
contents et je serai prêt pour la 
saison (…) Aujourd’hui, c’était 
incroyable à l’Olimpico, je suis 
content de nos fans et de jouer 
pour ce maillot. C’est un honneur 
pour moi de jouer pour ce maillot. 
C’est un grand club avec une 
grande histoire et des supporters 
uniques.» La vie loin de Lyon 
se passe donc plutôt bien pour 
Houssem Aouar.

Lundi 21 Août 2023



Mardi 22 Août 2023

Publicité 11SEYBOUSE Times

Mardi 22 Août 2023

14 Monde SEYBOUSE Times

GUeRRe eN UKRAINe :
Livraison d’avions F-16, attaques de drones en Russie… 

Volodymyr Zelensky olodymyr Zelensky 
a salué la décision « a salué la décision « 
historique » des Pays-historique » des Pays-

Bas et du Danemark de livrer Bas et du Danemark de livrer 
des avions F-16 à Kiev, alors des avions F-16 à Kiev, alors 
que des tirs d’artillerie dans la que des tirs d’artillerie dans la 
région de Kharkiv ont fait au région de Kharkiv ont fait au 
moins un mort et onze blessés. moins un mort et onze blessés. 
La Russie a signalé plusieurs La Russie a signalé plusieurs 
attaques de drones sur son sol. attaques de drones sur son sol. 
 Des avions F-16 seront bien  Des avions F-16 seront bien 
livrés par les Pays-Bas et le livrés par les Pays-Bas et le 
Danemark à Kiev. Le président Danemark à Kiev. Le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky a salué une décision Zelensky a salué une décision 
 « historique », alors que des  « historique », alors que des 
tirs d’artillerie dans la région tirs d’artillerie dans la région 
de Kharkiv ont fait au moins de Kharkiv ont fait au moins 
un mort et onze blessés. La un mort et onze blessés. La 
Russie a signalé plusieurs Russie a signalé plusieurs 
attaques de drones sur son attaques de drones sur son 
sol. Voici les principales sol. Voici les principales 
informations concernant informations concernant 
la guerre en Ukraine, ce la guerre en Ukraine, ce 
dimanche 20 août 2023.dimanche 20 août 2023.
Un mort et onze blessés par Un mort et onze blessés par 
des tirs d’artillerie dans la des tirs d’artillerie dans la 

région de Kharkivrégion de Kharkiv
La région ukrainienne de La région ukrainienne de 
Kharkiv a été la cible de Kharkiv a été la cible de 
l’armée russe ce dimanche, l’armée russe ce dimanche, 
d’après l’AFP. Un homme de d’après l’AFP. Un homme de 
33 ans « qui marchait dans la 33 ans « qui marchait dans la 
rue » a été tué par deux engins rue » a été tué par deux engins 
explosifs largués en milieu explosifs largués en milieu 
d’après-midi depuis un drone, d’après-midi depuis un drone, 
selon les autorités militaires selon les autorités militaires 
locales.locales.
Onze civils ont aussi été Onze civils ont aussi été 
blessés par des tirs d’artillerie blessés par des tirs d’artillerie 
dans le centre de Koupiansk, dans le centre de Koupiansk, 

dans la région de Kharkiv. dans la région de Kharkiv. 
« À l’heure actuelle, sept « À l’heure actuelle, sept 
personnes sont sérieusement personnes sont sérieusement 
blessées », a déclaré sur blessées », a déclaré sur 
Telegram le gouverneur Telegram le gouverneur 
régional Oleg Sinegoubov.régional Oleg Sinegoubov.
Plusieurs attaques de drones Plusieurs attaques de drones 

ukrainiens en territoire ukrainiens en territoire 
russerusse

La Russie a signalé la La Russie a signalé la 
présence, ce dimanche, de présence, ce dimanche, de 
drones ukrainiens dans quatre drones ukrainiens dans quatre 
de ses régions, blessant cinq de ses régions, blessant cinq 
personnes et conduisant à personnes et conduisant à 
détourner des vols dans deux détourner des vols dans deux 
aéroports moscovites, rapporte aéroports moscovites, rapporte 
Reuters. Les régions russes de Reuters. Les régions russes de 
Koursk, Rostov et Belgorod, Koursk, Rostov et Belgorod, 
qui bordent l’Ukraine, ont qui bordent l’Ukraine, ont 
constaté des frappes de drones constaté des frappes de drones 
et le ministère russe de la et le ministère russe de la 
Défense a dit avoir intercepté Défense a dit avoir intercepté 
dans la région de Moscou dans la région de Moscou 
un drone ukrainien qui s’est un drone ukrainien qui s’est 
ensuite écrasé dans une zone ensuite écrasé dans une zone 
inhabitée. Des vols en direction inhabitée. Des vols en direction 
des aéroports moscovites de des aéroports moscovites de 
Vnoukovo et Domodedovo Vnoukovo et Domodedovo 
ont donc été détournés.ont donc été détournés.
Le gouverneur de la région de Le gouverneur de la région de 
Koursk a déclaré qu’un drone Koursk a déclaré qu’un drone 
avait percuté une gare, ce qui avait percuté une gare, ce qui 
a provoqué un incendie et fait a provoqué un incendie et fait 
cinq blessés. Le gouverneur cinq blessés. Le gouverneur 
de Rostov a fait savoir pour sa de Rostov a fait savoir pour sa 
part que la présence d’un drone part que la présence d’un drone 
n’avait provoqué ni blessé n’avait provoqué ni blessé 
ni dégât, d’après l’agence de ni dégât, d’après l’agence de 
presse britannique.presse britannique.
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a déclaré avoir Défense a déclaré avoir 

empêché deux frappes empêché deux frappes 
distinctes de drones dans la distinctes de drones dans la 
région de Belgorod. Dans région de Belgorod. Dans 
un message sur Telegram, le un message sur Telegram, le 
gouverneur local a précisé que gouverneur local a précisé que 
12 cibles aéroportées avaient 12 cibles aéroportées avaient 
été abattues aux abords de la été abattues aux abords de la 
ville.ville.

La livraison d’avions F-16 La livraison d’avions F-16 
néerlandais à l’Ukraine néerlandais à l’Ukraine 

aura bien lieuaura bien lieu
Le Premier ministre Le Premier ministre 
néerlandais Mark Rutte a néerlandais Mark Rutte a 
officialisé ce dimanche la officialisé ce dimanche la 
livraison de F-16 néerlandais livraison de F-16 néerlandais 
à l’Ukraine lors d’une visite à l’Ukraine lors d’une visite 
du président ukrainien sur du président ukrainien sur 
une base de l’armée de l’air une base de l’armée de l’air 
néerlandaise à Eindhoven, au néerlandaise à Eindhoven, au 
sud des Pays-Bas, rapporte sud des Pays-Bas, rapporte 
l’AFP.l’AFP.
« Les Pays-Bas et le Danemark « Les Pays-Bas et le Danemark 
s’engagent à transférer des s’engagent à transférer des 
F-16 à l’Ukraine une fois F-16 à l’Ukraine une fois 
que les conditions d’un tel que les conditions d’un tel 
transfert seront remplies », a transfert seront remplies », a 
déclaré Mark Rutte, deux jours déclaré Mark Rutte, deux jours 
après le feu vert des États-après le feu vert des États-
Unis à l’envoi à Kiev par les Unis à l’envoi à Kiev par les 
Pays-Bas d’avions de combat Pays-Bas d’avions de combat 
américains F-16.américains F-16.

Zelensky poursuit sa Zelensky poursuit sa 
tournée nordique et salue tournée nordique et salue 
une décision « historique »une décision « historique »

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a Volodymyr Zelensky a 
poursuivi dimanche sa tournée poursuivi dimanche sa tournée 
nordique en se rendant au nordique en se rendant au 
Danemark, dans la foulée Danemark, dans la foulée 
des Pays-Bas, où il a salué la des Pays-Bas, où il a salué la 
décision « historique » des décision « historique » des 

deux pays de livrer des avions deux pays de livrer des avions 
de combat F-16 américains de combat F-16 américains 
à Kiev, une fois les pilotes à Kiev, une fois les pilotes 
ukrainiens formés. Deux jours ukrainiens formés. Deux jours 
après le feu vert américain sur après le feu vert américain sur 
le sujet, rapporte l’AFP.le sujet, rapporte l’AFP.
Volodymyr Zelensky a atterri Volodymyr Zelensky a atterri 
vers 16 h 30 sur une base de vers 16 h 30 sur une base de 
l’armée de l’air danoise à l’armée de l’air danoise à 
Skrydstrup (est), ont constaté Skrydstrup (est), ont constaté 
deux journalistes de l’AFP. Il deux journalistes de l’AFP. Il 
a été accueilli par la Première a été accueilli par la Première 
ministre danoise Mette ministre danoise Mette 
Frederiksen, le ministre des Frederiksen, le ministre des 
Affaires étrangères Lars Løkke Affaires étrangères Lars Løkke 
Rasmussen et le ministre de Rasmussen et le ministre de 
la Défense Jakob Ellemann-la Défense Jakob Ellemann-
Jensen.Jensen.
Ils ont, pendant cette visite, Ils ont, pendant cette visite, 
examiné des avions de combat examiné des avions de combat 
F-16 et fait le point sur le F-16 et fait le point sur le 
début de la formation des début de la formation des 
pilotes ukrainiens, a précisé le pilotes ukrainiens, a précisé le 
cabinet de la Première ministre cabinet de la Première ministre 
danoise, relayé par l’AFP.danoise, relayé par l’AFP.
« Nous savons que vous avez « Nous savons que vous avez 
besoin de plus [d’équipements besoin de plus [d’équipements 
militaires] et c’est […] militaires] et c’est […] 
pourquoi nous allons faire pourquoi nous allons faire 
don de 19 avions de combat don de 19 avions de combat 
F-16 à l’Ukraine », a annoncé F-16 à l’Ukraine », a annoncé 
Mette Frederiksen lors d’une Mette Frederiksen lors d’une 
conférence de presse avec son conférence de presse avec son 
homologue ukrainien.homologue ukrainien.
Ces avions seront livrés Ces avions seront livrés 
progressivement à Kiev : six progressivement à Kiev : six 
vers la fin de l’année, huit vers la fin de l’année, huit 
l’année prochaine et cinq l’année prochaine et cinq 
l’année suivante, a précisé la l’année suivante, a précisé la 
cheffe du gouvernement. « Il cheffe du gouvernement. « Il 
s’agit d’un soutien très puissant s’agit d’un soutien très puissant 

pour nous », a affirmé Zelensky pour nous », a affirmé Zelensky 
lors de la même conférence lors de la même conférence 
de presse, soulignant que la de presse, soulignant que la 
formation des pilotes et des formation des pilotes et des 
ingénieurs ukrainiens avait ingénieurs ukrainiens avait 
déjà commencé au Danemark.déjà commencé au Danemark.
Quelques heures plus tôt, Quelques heures plus tôt, 
le dirigeant se trouvait sur le dirigeant se trouvait sur 
une base de l’armée de l’air une base de l’armée de l’air 
néerlandaise à Eindhoven pour néerlandaise à Eindhoven pour 
une visite surprise au cours de une visite surprise au cours de 
laquelle le Premier ministre laquelle le Premier ministre 
Mark Rutte a officialisé la Mark Rutte a officialisé la 
livraison d’avions de combats livraison d’avions de combats 
F-16 à l’Ukraine, rappelle F-16 à l’Ukraine, rappelle 
l’agence de presse.l’agence de presse.

Des rassemblements de Des rassemblements de 
soutien à Alexeï Navalnysoutien à Alexeï Navalny

Plusieurs rassemblements Plusieurs rassemblements 
ont été organisés à travers ont été organisés à travers 
le monde en soutien à le monde en soutien à 
l’opposant russe emprisonné l’opposant russe emprisonné 
Alexeï Navalny, a relevé Alexeï Navalny, a relevé 
l’AFP. Ces rassemblements l’AFP. Ces rassemblements 
marquent les trois ans de son marquent les trois ans de son 
empoisonnement à Tomsk, que empoisonnement à Tomsk, que 
l’opposant impute au Kremlin.l’opposant impute au Kremlin.
Les manifestants ont brandi Les manifestants ont brandi 
des pancartes sur lesquelles on des pancartes sur lesquelles on 
pouvait lire « Liberté pour les pouvait lire « Liberté pour les 
prisonniers politiques », « Pour prisonniers politiques », « Pour 
Navalny, contre la répression Navalny, contre la répression 
» et « Russie, sort de l’Ukraine » et « Russie, sort de l’Ukraine 
», d’après l’AFP. Quelques », d’après l’AFP. Quelques 
dizaines de personnes ont dizaines de personnes ont 
manifesté devant l’ambassade manifesté devant l’ambassade 
de Russie à Varsovie, tandis de Russie à Varsovie, tandis 
que d’autres ont manifesté à que d’autres ont manifesté à 
Bruxelles, Prague, Londres Bruxelles, Prague, Londres 
ou encore Tallinn, d’après ou encore Tallinn, d’après 
l’agence de presse.l’agence de presse. SEYBOUSE TIMES Mardi 22 Août 2023ANEP 2323004377
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Ce robot autonome veut remplacer les équipes
 de nettoyage dans les bureaux

La Darpa lance une étude d’infrastructure révolutionnaire 
pour s’établir sur la Lune

Cette bague va-t-elle remplacer votre souris pour contrôler 
votre ordinateur ?

L’entreprise Somatic a 
créé un robot qui net-
toie automatiquement 

les toilettes dans les entreprises. 
Elle vient de publier une nou-
velle mise à jour qui montre 
comment il peut naviguer entre 
les étages, entrer les cabines et 
même soulever les abattants WC 
de manière autonome.
En anglais, certains spécialistes 
de la robotique aiment parler des 
trois D : dangerous, dirty, dull. 
Ces trois adjectifs décrivent les 
tâches dangereuses, sales et en-
nuyeuses qui sont parfaites pour 
être automatisées par les robots. 
Par exemple, nettoyer les toi-
lettes, même si ce n’est pas un 

travail dangereux.
Voici le robot de Somatic qui 
nettoie les toilettes des entre-
prises de manière complète-
ment autonome. Il est capable 
de prendre l’ascenseur tout seul, 
manipuler les poignées pour 
ouvrir les portes, et laver le sol, 
les murs, les WC (y compris sous 
les abattants) et les urinoirs avec 
différents outils comme un spray 
désinfectant et un aspirateur.
Un robot entraîné grâce à la réa-
lité virtuelle
Somatic ne donne pas beaucoup 
de détails sur leur site, mais dans 
une présentation en 2020, son 
P.-D.G. Michael Levy avait ex-
pliqué leur processus d’installa-

tion à l’époque. L’entreprise qui 
demande un robot reçoit d’abord 
une boîte contenant des cap-
teurs vidéo et Lidar. Quelqu’un 
doit suivre le parcours allant 
du placard où sera rangé le 
robot lorsqu’il ne travaille pas 
jusqu’aux différentes toilettes 
à nettoyer. La boîte enregistre 
tout, y compris l’utilisation de 
l’ascenseur et l’ouverture des 
portes.
Ensuite, un des employés de 
Somatic utilise un casque de 
réalité virtuelle qui affiche une 
copie des toilettes créée à partir 
des enregistrements, et y effec-
tue toutes les tâches de ménage. 
Le processus est décrit comme 

« le pire jeu vidéo au monde », 
mais le robot reproduira ensuite 
ces gestes. Il n’est pas conçu 
pour remplacer complètement 
l’équipe de nettoyage, puisqu›en 
cas d’imprévu, il leur enverra 

une photo du problème. Somatic 
commercialise déjà son robot au 
prix de 1 000 dollars par mois, 
pour un fonctionnement de huit 
heures par jour, quarante heures 
par semaine.

Pour optimiser les technologies 
permettant de maintenir une 
infrastructure lunaire durable et 
autosuffisante, la Darpa lance 
le projet LunA-10. Il permettra 
de combiner des technologies 
propres à la logistique, l’énergie 
et les communications.
Pour vivre durablement sur la 
Lune, il est nécessaire de repenser 
beaucoup de choses, que ce soit 
au niveau de la technologie ou 
pour les déplacements. Tout doit 
être optimisé au maximum et pour 
y parvenir, en coordination avec 
la Nasa, la Darpa lance un projet 
d’infrastructure lunaire intégrée 
appelée LunA-10. Dix, comme 
le nombre d’années qu’elle es-
time nécessaire pour développer 
les technologies propres à cette 
infrastructure lunaire. Alors que 

de nombreuses entreprises tra-
vaillent de façon isolée sur dif-
férents éléments de ce type de 
station, la Darpa souhaite les faire 
collaborer au sein de l’équivalent 

d’un consortium afin que tous ces 
développements soient optimisés 
et imbriqués. Le projet s’appuie 
sur trois piliers : la mobilité, 
l’énergie et les communications. 

Pour la mobilité, l’idée consiste 
à optimiser au maximum la logis-
tique et le déplacement des objets 
et des personnes sur la surface 
de l’astre sélène, mais aussi en 
ce qui concerne l’orbite lunaire. 
Pour ce qui est de l’énergie, pour 
rendre l’infrastructure totalement 
autonome, la Darpa cherche des 
moyens d’intégrer des systèmes 
de transmission d’énergie sans 
fil dans d’autres technologies. La 
production d’énergie par fission 
nucléaire n’est en revanche pas 
envisagée.

À la recherche de l’autosuffi-
sance

La Darpa souligne également que 
ce projet n’a absolument pas de 
vocation militaire. Enfin, la tech-
nologie de communication devra 
aussi bien gérer les communica-

tions sur la surface lunaire, l’or-

bite et également depuis et vers la 

Terre. Cette imbrication de tech-

nologies devra pouvoir permettre 

de gérer à la fois la construc-

tion, l›exploitation minière, la 

médecine, les sciences, les sys-

tèmes de communication et bien 

d’autres domaines. L’objectif 

final consiste à rendre cette base 
lunaire totalement autosuffisante, 
que ce soit technologiquement 

ou économiquement. La Darpa 

demande aux entreprises des ré-

sumés de trois pages à échéance 

du 6 septembre prochain, pour 

sélectionner celles qui vont pou-

voir rédiger des livres blancs et 

des présentations techniques.

Une startup allemande a créé une 
souris sans capteur optique qui 
se porte sur les doigts. Baptisée 
Clip Mouse, elle permet de repro-
duire tous les gestes d’une Magic 
Mouse d’Apple, et fonctionne 
avec tous les appareils compa-
tibles avec une souris Bluetooth.
Voici une souris qui sort de l’or-
dinaire. La Clip Mouse est une 
souris minimaliste sans fil, facile 
à transporter, en forme de U. 
Selon son constructeur, elle a été 
conçue pour remplacer la Magic 
Mouse d’Apple qui propose de 
nombreux gestes, mais elle fonc-
tionne également sur PC. Il suffit 

de la placer autour de deux doigts, 
et elle détecte les mouvements de 
la main et des doigts.

La Clip Mouse est destinée aussi 
bien aux gauchers qu’aux droi-
tiers, et promet une autonomie 

de 50 heures. Elle se recharge 
via un port USB-C, placé de 
manière à ne pas gêner l’utilisa-
tion de la souris (contrairement 
à la Magic Mouse d’Apple, où 
le port est placé sous la souris). 
La souris détecte les mouvements 
de la main grâce à un gyroscope, 
et intègre une zone tactile située 
directement sous les doigts, afin 
de détecter les gestes, comme le 
clic, et leur force.
Un financement via une cam-
pagne sur Kickstarter
La souris fonctionne en Bluetooth 
5.0 et est compatible avec Win-
dows, macOS et Linux, ainsi que 

tout appareil mobile qui accepte 
les souris Bluetooth. Elle intègre 
un bouton, facilement accessible 
avec le pouce, qui permet de la 
désactiver afin d’écrire librement 
au clavier. En cas de problème, 
un appui de trois secondes repo-
sitionne le pointeur au milieu de 
l’écran.
La Clip Mouse est uniquement 
disponible par le biais d›une cam-
pagne Kickstarter. Elle est propo-
sée à 59 euros, avec une livraison 
prévue au mois d›octobre. Il sera 
possible de choisir la couleur de 
sa souris via un sondage une fois 
la campagne terminée.
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Le bien-être digestif joue 
un rôle essentiel dans 
notre vie quotidienne. 

Cependant, il peut arriver 
que des problèmes gastro-
intestinaux perturbent cette 
harmonie, créant une gêne qui 
peut être difficile à ignorer.
Ballonnements et aérophagie 
sont deux phénomènes 
qui impactent le confort 
digestif. Comprendre leur 
fonctionnement et leurs 
différences est indispensable 
pour gérer au mieux les 
symptômes.
1. Ballonnements : Causes et 

symptômes
Les ballonnements ou 
météorismes sont une sensation 
désagréable et souvent gênante 
de gonflement abdominal, 
accompagnée d’une impression 
d’inconfort et parfois même de 
douleurs. Cette atteinte peut 
affecter considérablement la 
qualité de vie, en influençant les 
choix alimentaires, les activités 
sociales et le bien-être général.
Certains aliments peuvent 
être plus difficiles à digérer 
que d’autres, entraînant une 
accumulation de gaz dans les 
intestins. Les aliments riches en 
fibres, en glucides complexes, 
tels que les légumes crucifères, 
les légumineuses ou les produits 
laitiers, peuvent être des 
déclencheurs fréquents. D’autre 
part, la production normale de 
gaz pendant la digestion peut 
s’accumuler en excès dans 
les intestins, provoquant des 
ballonnements. Cela peut être dû 

à la décomposition des aliments 
non digérés par les bactéries 
présentes dans le côlon. Comme 
le précise le Manuel MSD, la 
cause des ballonnements peut 
être associée à des troubles 
fonctionnels. En effet, des 
atteintes telles que le syndrome 
du côlon irritable (SCI), la 
maladie cœliaque ou d’autres 
troubles gastro-intestinaux 
peuvent occasionner des 
ballonnements chroniques en 
raison de perturbations dans 
le processus de digestion et 
d’absorption.
Les météorismes digestifs 
peuvent s’accompagner 
de plusieurs symptômes, 
notamment une augmentation 
de la production de gaz qui 
peut engendrer des flatulences 
excessives, se manifestant par 
des émissions fréquentes et 
audibles de gaz. Des douleurs 
abdominales sont généralement 
ressenties, comme des crampes 
ou des douleurs sourdes. Celles-
ci peuvent être intermittentes ou 
persistantes.

2. Qu’est-ce que 
l’aérophagie?

L’origine de l’aérophagie se 
réfère à l’ingestion involontaire 
d’air, comme le précise Santé.
fr. Cela peut se produire 
lorsque l’air est avalé en 
même temps que les aliments 
et les boissons, entraînant son 
accumulation dans l’estomac 
et les intestins. Ce processus 
peut mener à la formation de 
gaz supplémentaires dans le 
système digestif.

Lorsque de l’air est ingéré, il 
se mélange aux aliments et 
aux liquides dans le tractus 
gastro-intestinal. Une fois dans 
l’estomac et les intestins, cet air 
peut être libéré sous forme de gaz, 
provoquant des flatulences et 
contribuant aux ballonnements. 
Les bulles d’air créées peuvent 
également aggraver la sensation 
de gonflement abdominal 
et interférer avec le bon 
fonctionnement de la digestion. 
L’aérophagie peut ainsi 
exacerber les ballonnements 
en introduisant un facteur 
supplémentaire de production 
de gaz dans le système digestif.

3. Différences entre 
ballonnements et aérophagie

Les ballonnements et 
l’aérophagie présentent des 
distinctions significatives, 
tant dans leurs symptômes 
que dans leurs causes sous-
jacentes. Cependant, il existe 
une relation étroite entre les 
deux, car l’aérophagie peut 
influencer l’apparition et 
l’intensité des ballonnements. 
Ces derniers se manifestent par 
un sentiment de gonflement 
abdominal, une impression 
de distension et parfois des 
douleurs. Les personnes 
ressentent leur abdomen comme 
étant tendu et enflé, créant un 
inconfort notable. En revanche, 
l’aérophagie se rapporte à 
l’ingestion d’air, généralement 
pendant la prise d’aliments. 
Elle peut se traduire par des 
sensations de ballonnement, 
mais l’accent est mis sur l’acte 

d’ingérer de l’air plutôt que sur 
la perception de gonflement.
L’aérophagie et les 
ballonnements sont 
interconnectés. Lorsque de 
l’air est ingéré, il se retrouve 
emprisonné dans le système 
digestif, pouvant entraîner une 
augmentation de la production 
de gaz. Cette accumulation de 
gaz supplémentaires, provenant 
de l’air avalé, peut aggraver 
les météorismes en provoquant 
des flatulences et en accentuant 
la sensation de gonflement 
abdominal, mais également 
en provoquant des éructations 
lorsque l’air est piégé dans 
l’estomac. Par conséquent, une 
personne sujette à l’aérophagie 
peut être plus susceptible de 

développer des ballonnements.
4. Ballonnements et 

aérophagie : quelle prise en 
charge ?

Les ballonnements représentent 
un symptôme digestif courant, 
puisqu’il pourrait affecter 1 
Français sur 2 selon la Société 
française de gastro-entérologie. 
Des examens médicaux peuvent 
identifier les causes sous-
jacentes des ballonnements. 
Pour limiter l’aérophagie, 
manger lentement, éviter les 
boissons gazeuses et gérer 
le stress sont des stratégies 
efficaces. Reconnaître les 
différences entre ces deux 
problèmes permet une gestion 
ciblée et une amélioration du 
confort digestif.

D’après une nouvelle étude 
britannique, des molécules 
présentes dans certains légumes 
permettraient de protéger les 
poumons de plusieurs infections.
Vous n’aimez pas les légumes? 
Vous avez peut-être tort... 
D’après les résultats d’une 
nouvelle étude, menée par des 
chercheurs de l’Institut Francis 
Crick (Royaume-Uni), certaines 
molécules contenues dans les 
légumes pourraient protéger 
vos poumons contre certaines 
infections, telles que la grippe. 
Leurs conclusions ont été 
publiées dans la revue Nature.
Des molécules présentes dans 
les brocolis ou les choux 
protégeraient les poumons
Ces travaux, réalisés sur 
des souris, ont permis aux 
scientifiques d’identifier des 
protéines importantes, telles que 

le récepteur d’aryl hydrocarbone 
(AHR). Celui-ci se retrouve 
principalement au niveau de 
l’intestin ou des poumons. En 
s’y intéressant de plus près, les 
chercheurs ont découvert qu’une 
consommation de légumes 
crucifères, comme le brocoli, le 

chou-fleur ou encore le navet, 
pouvait avoir un effet bénéfique 
sur la santé pulmonaire.
«Nous avons identifié un axe 
intestin-poumon qui relie 
l’alimentation à la protection 
contre les infections pulmonaires 
par l’intermédiaire des cellules 

endothéliales», avance ainsi Jack 
Major, l’un des auteurs principaux 
de l’étude, dans un communiqué. 
En effet, les molécules 
naturellement présentes dans 
ces légumes jouent un rôle de 
ligands alimentaires, ce qui 
signifie qu’elles sont capables 
de se lier à d’autres protéines, 
notamment l’AHR. En faisant 
cela, elles le stimulent afin de 
«cibler» un certain nombre de 
gènes. Résultat ? Les particules 
«activent les voies de tolérance 
aux maladies dans l’endothélium 
pulmonaire», ce qui prévient les 
«lésions tissulaires».
Les légumes verts sont très bons 
pour la santé pulmonaire
Ce n›est pas la première fois 
que les bienfaits des légumes 
verts sont mis en lumière. Une 
étude publiée fin juin dans la 
revue ERJ Open Research avait 

déjà suggéré qu›une vitamine 
retrouvée dans le brocoli ou dans 
les épinards pouvait protéger 
les poumons contre certaines 
affections respiratoires.
«Il est possible que les gens 
soient moins enclins à maintenir 
un bon régime alimentaire 
lorsqu›ils sont malades et 
qu›ils n›absorbent donc pas 
les molécules des légumes 
qui permettent à ce système 
de fonctionner», tempère 
malgré tout Andreas Wack, 
le second auteur des travaux. 
Les scientifiques de l›Institut 
Francis Crick concluent donc 
en insistant sur l›importance 
de consommer des légumes, et 
plus particulièrement ceux dits 
crucifères, au quotidien afin de 
préserver sa santé.

Ballonnements et aérophagie : est-ce la même chose ?

Santé pulmonaire 

ce type de légumes aiderait à combattre les infections



Mardi 22 Août 2023

Femme 17SeybouSe Times

Envie de changer de 
tête pour une coupe de 
cheveux ultra tendance 

qui permet de donner du volume 
aux cheveux les plus plats ? 
Découvrez la «S curve» sans 
tarder.
Vous avez les cheveux un peu 
plats et même un super brushing 
ultra volumineux ne suffit pas 
pour donner ce gonflant dont 
vous rêvez ? Sachez que de 
nombreuses techniques existent 
pour y remédier. Vous pouvez 
choisir des soins capillaires 
adaptés qui donnent du volume 
en racines et de la légèreté, 
mais il est surtout recommandé 
de vous tourner vers une coupe 
de cheveux adaptée à votre 
chevelure. Vous pouvez par 
exemple opter pour un carré 
droit au-dessus des épaules, une 
technique astucieuse qui permet 
de donner de l’épaisseur à votre 
chevelure jusqu’aux pointes. 
Vous pouvez aussi tester la 

Butterfly haircut, un dégradé 
tout droit inspiré des tendances 
des années 90 qui donne un joli 
volume et du mouvement.
Coupe «S curve» : ce look 
capillaire qui donne du volume 
et qui va à tout le monde
La dernière coupe de cheveux à 
la mode est nommée le «S curve» 
! Ce nom ne vous dit peut-être 
rien pour le moment, mais il 
s’agit d’un look capillaire qui 
sera très tendance à l’automne, 
notamment parce qu’il donne 
du volume aux cheveux fins. 
Cette coupe de cheveux que l’on 
peut traduire par “Courbe S” se 
caractérise par le mouvement que 
prennent les longueurs. Mehria 
Aziz, un coiffeur américain, 
en a dit plus à Popsugar : Elle 
“est plus longue et plus lâche 
autour du visage, et elle est 
conçue pour se courber vers 
l’intérieur et épouser le visage”, 
indique le spécialiste. Comme 
les longueurs sont légèrement 

dégradées, surtout celles qui 
sont situées sur le devant, elles 
suivent élégamment les formes 
du visage et soulignent les 
pommettes et le menton.
La coupe «S curve» ressemble 
à la coupe shag, mais elle est 
beaucoup plus subtile et moins 
déstructurée. “C’est un style 
intemporel, que vous ayez les 
cheveux longs, mi-longs ou 
courts, il existe de nombreuses 
façons de créer le look et de le 
coiffer. N’importe quelle forme 
de visage peut être superbe avec 
cette coupe” poursuit l’expert du 
cheveu.

Comment bien coiffer ma 
coupe «S curve» ?

Pour donner du style et sublimer 
votre coupe «S curve», il 
conseille d’effectuer des boucles 
lâches avec une brosse ronde 
ou un fer à friser avec un gros 
cylindre. Et si vous avez les 
cheveux naturellement bouclés 
et ondulés, c’est encore mieux 

: laissez-les sécher à l’air libre 
avec un spray au sel marin, un 
spray qui donne de la texture, 
ou encore de la mousse volume. 
L’astuce en plus : pour donner 
davantage de dimension et 
donc un effet de densité à votre 

chevelure, complétez cette 
coupe de cheveux par de fines 
et subtiles mèches légèrement 
plus claires que votre couleur 
naturelle. Si vous êtes brune, 
un léger balayage caramel sera 
parfait !

Avoir une belle peau, lumineuse, 
en bonne santé et résistante, c’est 
en prendre le plus grand soin et 
ce, quotidiennement, notamment 
en l’hydratant. Pour bien faire, 
découvrez le nom de l’ingrédient 
à absolument incorporer à 
votre routine beauté, selon une 
dermatologue.
Si vous rêvez d’une peau 
lumineuse, lisse, rebondie, sans 
imperfection et globalement 
plus forte, il n’y a pas de secret 
: il va falloir adopter une routine 
beauté de compétition. S’il est 
important de prendre soin de sa 
peau de l’intérieur en favorisant 

certains aliments et en en limitant 
d’autres, il faut également le 
faire de l’extérieur, avec les bons 
soins. Pour cela, on apprend déjà 
à identifier son type de peau, 
pour reconnaître ses besoins liés 
aux différentes problématiques 
qu’elle rencontre, afin de choisir 
les actifs qui lui correspondront le 
mieux. Que votre peau soit grasse, 
sensible, sèche, acnéique ou 
encore mature, il reste cependant 
des choses sur lesquelles tout le 
monde est d’accord, concernant 
notamment le type de produit 
à absolument incorporer dans 
sa routine. En effet, il y a des 

étapes communes à tous les types 
de peau, à savoir le nettoyage, 
l’hydratation, l’exfoliation et la 
protection.
Si choisir un nettoyant, une 
crème solaire, ou encore un 
exfoliant chimique adaptés à son 
type de peau est important, cette 
fois-ci, focus sur l’hydratation. 
Il s’agit d’une étape clé pour 
avoir un peau en bonne santé ! 
Il est important d’adopter une 
crème de jour et une crème de 
nuit efficaces et pour cela, on 
peut compter sur les conseils 
des experts. Sur son compte 
TikTok, le Dr Shereene Idriss, 
une dermatologue américaine, a 

publié une vidéo dans laquelle 
elle dévoile l’ingrédient à 
absolument utiliser pour hydrater 
sa peau : la glycérine.
Quel est l›effet de la glycérine 

sur la peau ?
Selon l›experte, les bienfaits 
de la glycérine pour la peau 
seraient nombreux. Pourquoi ? 
Car il s›agirait d›un ingrédient 
humectant, qui «a la capacité 
d›hydrater et de retenir cette 
hydratation dans la peau pendant 
plusieurs heures voire plusieurs 
jours», indique la dermatologue. 
La glycérine serait, en plus de 
cela, un ingrédient idéal pour 
améliorer la santé globale de la 

peau et de sa barrière protectrice, 
tout en aidant cette dernière à se 
reformer et se réparer. Résultat : 
la peau serait plus résistante, une 
bonne nouvelle pour les peaux 
fragiles et/ou qui présentent 
certaines conditions comme 
l›eczéma ou le psoriasis, ajoute-
t-elle.
En plus de cela, la glycérine 
permettrait, selon la 
dermatologue, d›améliorer la 
teneur en collagène de la peau, 
favorisant ainsi son élasticité. 
La glycérine permettrait aussi de 
débarrasser la peau des petites 
zones sèches et fragiles, où se 
trouvent également des peaux 
mortes. Le Dr Shereene Idriss 
précise que la glycérine est 
adaptée aux peaux sensibles et 
aux peaux grasses ou mixtes, car 
elle ne bouche pas les pores.
Attention : l›experte indique 
cependant qu›il ne faut pas en 
abuser. Elle recommande donc de 
n›utiliser que des produits dont 
la concentration en glycérine 
se situe entre 2 % et 20 %, pour 
éviter que cet ingrédient devienne 
contre-productif et provoque des 
irritations ou, paradoxalement, de 
la déshydratation.

«S curve»  

quelle est cette nouvelle coupe qui donne du volume
 aux cheveux fins ?

quel est l’ingrédient le plus hydratant pour la peau ?
 Une dermatologue répond
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La vingt sixième (26e) édition 
du Festival national de 
théâtre scolaire s’est ouverte 
dimanche à Mostaganem, avec 
la participation des troupes 
de 20 wilayas, sous le slogan 
«Histoire des ascendants, voie 
des descendants».
La cérémonie d’ouverture de 
cet événement culturel, qui 
s’étale jusqu’au 22 août, a eu 
lieu à la Maison de la culture 
«Ould Abderrahmane Kaki» en 
présence des autorités civiles 
et militaires locales, de la 
famille éducative et des troupes 
participantes de différentes 
wilayas du pays, dans le cadre 
de la célébration de la Journée 
nationale du Moudjahid.
La directrice de wilaya de 
l’éducation, Hassiba Sarmoum 
a indiqué, dans une allocution 
d’ouverture, que l’organisation 
de la 26e édition du Festival 

national de théâtre scolaire 
coïncide avec les festivités 
célébrant le double anniversaire 
de l’offensive du Nord-
constantinois et du Congrès de la 
Soummam (20 août 1955-1956), 
dans le but de relier l’histoire de 
l’Algérie à son avenir.
«Des étapes importantes de 
l’histoire nationale ont une 
grande symbolique pour les 
enfants d’Algérie appelés à 
préserver les acquis et protéger 
l’héritage des moudjahidine et 
des chouhada», a-t-elle souligné 
dans ce sens.
La cérémonie d’ouverture 
du festival a donné lieu, à la 
galerie des arts, à un défilé des 
troupes participantes des trois 
paliers scolaires, à un spectacle 
artistique et un autre théâtral, 
de même qu’une réception 
en l’honneur des meilleurs 
lauréats des examens du BEM 

et du baccalauréat 2022-2023 
au niveau de la wilaya de 
Mostaganem.
Le programme de ce dimanche 
soir prévoit la présentation des 
œuvres théâtrales participant 
à cette édition devant un jury 
composé de dramaturges et 
d’éducateurs pour les évaluer en 

se concentrant sur la dimension 
morale et éducative de l’oeuvre 
et son impact d’inculcation 
des valeurs et principes et 
d’orientation du jeune public.
Organisée par la direction de 
l’éducation de la wilaya de 
Mostaganem chaque année, cette 
manifestation culturelle vise à 

perfectionner les compétences 

des élèves dans le domaine du 

théâtre, à promouvoir le sens 

artistique et créatif de la jeunesse 

et à découvrir de jeunes talents, 

ont indiqué les organisateurs.

A noter que les autorités civiles et 

militaires locales, des membres 

de la famille révolutionnaire et 

une foule de citoyens se sont 

recueillis, à l’occasion de la 

journée nationale du moudjahid, 

à la mémoire des martyrs, à la 

place de la Résistance dans la 

commune de Mostaganem et 

ont déposé une gerbe devant 

la stèle commémorative des 

sacrifices des Algériens lors de la 
glorieuse révolution de libération 

nationale.

 Le coup d’envoi de la première 
édition de la manifestation 
pour remémorer la vie du 
poète de la Révolution, Moufdi 
Zakaria, a été donné dimanche 
à la bibliothèque principale 
de lecture publique «Dr Yahia 
Bouaziz» de Mascara.
L’ouverture de cette 
manifestation, organisée à 
l’initiative du club «Beyt El 
Hikma» de Mascara rattaché à 

cette bibliothèque, à l’occasion 
du 46e anniversaire de la mort 
du poète Moufdi Zakaria, a été 
marquée par des expositions 
mettant en exergue, à travers de 
livres et de photos, la biographie 
de cette figure littéraire et 
révolutionnaire, ainsi que 
l’évocation de son combat dans 
le mouvement national et durant 
la guerre de libération nationale.
L’exposition a drainé un grand 

nombre de jeunes de la ville 
de Mascara, à l’instar du poète 
Mekrar Hocine qui a valorisé, 
dans une déclaration à l’APS, 
l’organisation de telles de 
manifestations portant un regard 
sur la personnalité du poète 
Moufdi Zakaria qui a «contribué 
à conférer une grande place à la 
poésie révolutionnaire populaire 
algérienne».
Le programme de cette 

manifestation culturelle de deux 
jours comporte l’organisation 
d’une soirée poétique qui sera 
animée par plusieurs poètes 
de la wilaya et consacrée à la 
récitation d’œuvres (qacidate) 
du poète Moufdi Zakaria, de 
même qu’un atelier pour faire 
connaitre la poésie patriotique, 
ciblant les adhérents d’ateliers 
de la maison de la culture «Abi 
Ras Ennaciri» de Mascara, selon 

les organisateurs.

Est programmée également 

à l’occasion, une conférence 

intitulée «Moufdi Zakaria 

poète de la Révolution» qui 

sera animée par un enseignant 

spécialisé de l’université 

«Mustapha Stambouli»  de 

Mascara.

Un panel d’artistes et 
de groupes artistiques 
algériens et étrangers 

de renom et de répertoires 
variés, animeront la 6e édition 
du Festival culturel international 
«Eté en musique», qu’abritera 
du 22 au 30 août le théâtre de 
plein air du «Casif» à Sidi Fredj 
(Alger), a fait savoir dimanche le 
commissariat du festival.
Le directeur général de 
l’Office national de la culture 
et de l’information (ONCI), 
et commissaire du Festival, 
Abdallah Bouguendoura, a 
précisé lors d’une conférence 
de presse que «cette édition vise 
à faire connaitre les nouvelles 
jeunes expériences musicales 
qui ont trouvé de l’écho chez 

le public, tout en œuvrant à la 
promotion du patrimoine musical 
algérien et de son métissage avec 
d’autres genres musicaux».
M. Bouguendoura a en outre 
indiqué que le Festival «revient 
dans un nouveau format dans 
le but d’offrir une expérience 
unique réunissant les voix et 
les arts du monde», précisant 
«que cet événement culturel 
accueillera sur la scène du Casif, 
de nombreuses voix algériennes 
ainsi que des groupes venus de 
Tunisie, d’Italie, de Suède et du 
Sénégal».
Le commissaire du festival a 
encore souligné que le but de 
faire revivre le festival était «de 
proposer un espace permettant 
aux artistes de différentes 

cultures de partager leurs 
expériences et de donner libre 
cour à leur créations».
Le directeur artistique du 
festival, Amine Dehane a pour 
sa part dévoilé le programme 
des soirées artistiques qui 
prendront lieu chaque soir à 
22h sur la scène du Casif avec 
la participation de l’Orchestre 
national de Barbès (ONB), de 
l’artiste Samira Brahmia, du 
groupe «Bania», et du collectif 
«Les héritières» regroupant les 4 
voix féminines: Samira Brahmia, 
Cheikha Hadjla, Souad Asla, et 
Nawel Ben Kraiem.
Les soirées sont programmées 
jusqu’au 30 août et le prix du 
ticket fixé à 700 DA.
Plusieurs artistes dont Mohamed 

Polyphene, Mohamed Allaoua, 

Takfarinas, Sofiane Saidi, le 
groupe «El Besta», Simone 

Moreno de la Suède, le 

sénégalais Magou Samb, l’artiste 

tunisien Ferid El Extranjero, le 

groupe italien «The Rooms», 

«Djam», Djamel Reffas, ainsi 

que le rappeur «Flenn», devront 

se produire sur la scène du Casif.

6e Festival culturel international «Eté en musique»

des artistes algériens et étrangers de renom 
au programme

Mascara

le parcours du poète Moufdi Zakaria revisité

Mostaganem

coup d’envoi de la 26e édition du Festival national 
de théâtre scolaire
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Les maisons de la ville 
de Sana’a sont les 
témoins privilégiés d’un 

extraordinaire chef-d’œuvre 
d’habitat humain traditionnel. La 
ville offre à travers son paysage 
une fabuleuse qualité artistique et 
picturale.
Bien que les combats aient 
considérablement diminué dans la 
majeure partie du Yémen depuis 
l’entrée en vigueur d’une trêve en 
2022, le site classé au patrimoine 
mondial de l’UNESCO, est 
confronté à la fois à des menaces 
directes dues aux frappes aériennes 
et à des menaces indirectes liées 
au manque d’entretien.
Dans sa boutique située près de la 
porte de Bab al-Yemen, au coeur du 

centre historique de la ville, Salah 
Aldeen cultive un savoir ancestral. 
Son grand moulin, a servit à des 
générations d’herboristes avant 
lui pour extraire de précieuses 
huiles médicinales et perpétuer la 
tradition : «Cette profession, parce 
qu’elle est ancienne, est comme 
le patrimoine de ce pays. Il faut 
l’encourager, les gens doivent 
encourager ce type d’emploi ( ...) 
ce n’est pas seulement une source 
de revenus, c’est aussi quelque 
chose qui montre aux gens qui 
nous sommes. « explique -t-il. 
Le champ d’Abdullah Asaba, se 
trouve à proximité d’un bloc rasé 
par une frappe aérienne en 2015, 
mais cette famille d’agriculteur 
continue de cultiver ce champ 

depuis des décennies, avec 

l’espoir de le réhabiliter.

Ils mettent du coeur à l’ouvrage 

et soignent avec tendresse des 

rangées de tomates, de poireaux, 

d’échalotes et de basilic.

Abdullah Asaba, aui a 28 ans 

aujourd’hui se souvient encore du 

glorieux passé de la ville : «Cette 

ferme était autrefois comme un 

paradis, je peux vous montrer des 
photos de ce qu’elle était avant.  
C’était un paradis avant, on ne 
pouvait même pas y marcher 
tant ce champs était dense et 
foisonnant, c’était tout vert avant 
la guerre.»
La vieille ville de Sanaa est classée 
«en péril» depuis 2015. Les 
mosquées et les maisons-tours en 
briques brûlées de la zone ont été 
confrontées à la fois aux guerres 
et aux catastrophes naturelles. 
Les efforts de conservation et 
de restauration, qui incombent 
souvent aux particuliers, ou à 
l’aide internationale, demeurent 
insuffisants.

Plébiscitée par Stromae et Keziah 
Jones, la marque conçue dans 
les ateliers de Grand-Bassam 
ouvre une boutique réservée aux 
femmes à Paris. Une première 
pour une enseigne haut de gamme 
africaine.
Décollage immédiat pour le 
40 rue de Nazareth, dans le 
3e arrondissement de Paris. 
C’est dans cet écrin naturel que 
Laurence Airline, marque de 
prêt-à-porter haut de gamme bien 
connue des Ivoiriens, a pris ses 
quartiers en juin dernier. Derrière 
la sobriété chic de la façade noire 
et blanche, des pans de raphia, 
un sol en coco et des murs bruts 
plantent le décor. Faso dan fani, 
pagne baoulé aux tonalités douces 
et aux teintures organiques, robes 
fleuries ou rayées aux coupes 
parfaitement maîtrisées reposent 
sur des portants immaculés. Des 
vanneries colorées jonchent le 
sol ici et là, et donnent de l’éclat 
aux rues grises et bétonnées de la 
capitale.

Ici, pas de saisons. Hiver comme 
été, la fondatrice Laurence 
Chauvin-Buthaud, 39 ans, habille 
une clientèle qu’elle souhaite 
cosmopolite. « La diaspora, 
mais pas seulement, toutes les 
personnes sensibles à l’Afrique. 
Une cible internationale curieuse 
», pose celle qui a su séduire, en 
premier lieu, les Japonais. Et qui 
s’impose aujourd’hui comme 
étant la première créatrice de 
mode africaine haut de gamme, 
vivant et travaillant en Afrique, à 
inaugurer une boutique à Paris.
Écoresponsable et artisanal
La styliste franco-camerounaise 
passée par le prestigieux studio 
Berçot et l’Institut Français de 
la mode, à Paris, n’est pas une 
inconnue des Ivoiriens. Elle 
vit et travaille en Côte d’ivoire 
depuis une quinzaine d’années, et 
inaugurait – il y a un an tout pile 
– son show-room dans le quartier 
France de la station balnéaire de 
Grand-Bassam, à deux pas de ses 
ateliers ouverts quelques années 

plus tôt. C’est ici que ses équipes 
confectionnent les collections 
à l’origine pensées pour les 
hommes. Parmi eux, Keziah Jones 
ou encore Stromae se sont laissés 
séduire par des tenues et des 
costumes faisant la part belle aux 
fibres naturelles et aux techniques 
artisanales.
La particularité de la griffe ? Elle 
travaille et transforme sur place 
le coton ivoirien, que la créatrice 
récupère à l’état brut chez un 
fournisseur au marché d’Adjamé, 
à Abidjan, avant de le confier à 
la plus ancienne manufacture de 
textile intégrée du pays, située à 
Gonfreville, non loin de Bouaké. 
D’autres pièces sont par ailleurs 
conçues à partir de textiles de 
seconde main, aussitôt upcyclés. 
Écoresponsabilité et travail local 
sont deux valeurs que porte 
Laurence Chauvin-Buthaud. 
« Je mise sur un écosystème 
créatif ivoirien, avec un atelier 
de confection, une boutique-
galerie et un distributeur à 

Abidjan : Aby », complète-elle. 
Un positionnement éthique et 
qualitatif qui a forcément un coût 
: de 130 à 500 euros en fonction 
des pièces.
Si la clientèle ivoirienne se montre, 
pour l’heure, moins aux faits des 
questions environnementales, elle 
est conquise par la fabrication des 
pièces qui valorisent le patrimoine 
textile ouest-africain. Comme en 
gastronomie, Laurence Airline 
mise sur la fusion, avec « des 
collections contemporaines qui 
ne sont pas dans le déni de leurs 

origines ». Pantalon large écru, 
brodé et perlé sur les contours, 
crop tops amples orangés, chemise 
façon faso laissant deviner, au 
dos, les inscriptions délicates « 
l’amour est un fruit du soleil », du 
nom de cette première collection 
féminine… « Je pourrais très bien 
marier ce pantalon en pagne avec 
un t-shirt basique pour casser 
le total look», entend-on dans 
la boutique parisienne, où une 
clientèle métissée commence 
doucement à s’inviter.

L’université d’État d’Arizona 
s’apprête à accueillir un cours 
de psychologie consacré à 
Taylor Swift. Un séminaire 
qui sera dispensé durant tout 
un semestre par la doctorante 
Alexandra Wormley et que les 
fans inconditionnels de la pop 
star ne devraient avoir aucun 
mal à valider. Mais attention, 
l’universitaire prévient : si une 
bonne connaissance de l’œuvre 
de l’artiste est un plus, il ne 
s’agira pas de disserter sur son 
génie, mais bien d’aborder des 

questions de psychologie.
« Le cours fera appel à Taylor 
Swift comme exemple de 
plusieurs phénomènes comme la 
rumeur, les relations amoureuses 
et la vengeance », peut-on dans 
une interview postée sur le site de 
l’université.

Le goût de la vengeance
« Par exemple, le sixième album 
de Taylor Swift, reputation, signe 
son retour après avoir disparu 
des projecteurs à la suite de son 
conflit avec Kim Kardashian 
et Kanye West. Elle y décrète 

sa vengeance contre eux - mais 
aussi le paysage médiatique 
général - en sortant un album 
ayant rencontré un incroyable 
succès et suivi d’une tournée 
des stades », poursuit Alexandra 
Wormley. « Tout ça, les étudiants 
le savent - mais savent-ils 
pourquoi nous aimons tant la 
vengeance? Savent-ils comment 
nous la mettons en scène ? C’est 
ce que la psychologie sociale 
peut nous apprendre. » Voilà qui 
s’annonce passionnant !

Yémen

classée au patrimoine, la vieille ville de Sanaa en péril

Laurence Airline, une griffe premium qui valorise
 le coton ivoirien

Taylor Swift va faire l’objet d’un cours de psychologie 
sociale à l’université d’État d’Arizona
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Première génération, cus-
tomisée ou transformée 
en pickup: plus d’une 

centaine de passionnés arborent 
fièrement leurs Twingo dans 
le cadre d’un rassemblement 
organisé samedi et dimanche à 
l’aérodrome de Chambley-Bus-
sières (Meurthe-et-Moselle) à 
l’occasion des 30 ans de la petite 
Renault.
C’est dans une ambiance bon 
enfant que les propriétaires de 
117 Twingo, qui étaient inscrites 
à l’évènement samedi à la mi-
journée, se sont rassemblés. Ces 
passionnés sont venus des quatre 
coins de la France et même de 
différents pays d’Europe en Lor-
raine pour montrer leur bolide et 
découvrir ceux des autres.
Mellissa Bartoli, 36 ans, est 
la présidente de Génération 
Twingo, l’organisateur de l’évè-

nement. Elle explique à l’AFP 
qu’elle ne se «(voit) pas dans un 
autre véhicule» qu’une Twingo, 
qu’elle a connu dès le premier 
modèle, en 1993, lorsque sa mère 
recherchait un nouveau véhicule 
à la suite de la naissance de sa 
sœur. En plus, «elle a une bonne 
bouille», avec ses phares ronds, 
sourit-elle.
Jean-Michel Sauvage est venu 
de Bretagne avec sa compagne 
Fabienne. Tous deux montrent 
fièrement leur Twingo trans-
formée en pick up vert pomme 
et allongée dans ce cadre de 40 
cm. «C’est une auto qui m’a pris 
presque un an pour la transfor-
mer. Je suis pas carrossier de 
métier, j’ai fait ce que j’ai pu, 
j’ai pris mon temps», explique-t-
il. Amoureux de voitures, quatre 
autres Twingo les attendent dans 
leur garage.

Prêts à tout pour continuer de 
rouler avec leur véhicule adoré, 
ils pourraient la transformer en 
électrique si cela était la seule so-
lution compte-tenu des nouvelles 
normes environnementales.
Lorsqu’elle est sortie, en 1993, 
il se disait de la Twingo qu’elle 
avait une allure de grenouille, 
surnom qui lui est resté. Alors 
Michael a customisé la sienne 
notamment en la peignant afin 
qu’elle ressemble en tous points 
à l’amphibien... En prenant soin 
de chaque détail: des grenouilles 
sont glissées jusque dans les 
phares.
Le clou du spectacle, particu-
lièrement pour les visiteurs, a 
eu lieu peu avant 15 heures ce 
samedi, lorsque le pilote profes-
sionnel Pascal Dragotto a fait 
une démonstration de dragster: la 
petite citadine crachait du feu et 

faisait de la fumée par l’arrière: 
un bruit semblable à celui d’un 
avion résonnait alors dans l’aé-
rodrome.
Une dame âgée est elle venue 

avec une pancarte sur sa pe-
tite Renault, qu’elle souhaitait 
vendre. «Mais non, il faut la gar-
der!» lui ont répliqué plusieurs 
amoureux de cette voiture.

Tout sourire, leurs cheveux teints 
d’ocre rouge recouverts d’une 
coiffe en plumes d’autruche, les 
jeunes Massaï font des selfies. Ils 
viennent de terminer la première 
journée d’Eunoto, la cérémonie 
qui marque le passage des «guer-
riers» dans l’âge adulte.
Âgés de 18 à 26 ans, ils sont 
venus par centaines jusqu’à Nai-
lare, village reculé du sud-ouest 
du Kenya, tous issus de la même 
génération de «moran» («guer-
riers», en langue massaï).
«Aujourd’hui, nous devenons 
des hommes», résume fièrement 
Hillary Odupoy, étudiant en 
médecine de 22 ans, lunettes de 
soleil sur les yeux et collier de 
perles sur son torse nu: «C’est 
l’une des cérémonies les plus im-
portantes de notre vie. On ne se 
retrouve jamais aussi nombreux. 
Ça unit la communauté massaï».
Originaires de la région, un cer-
tain nombre d’entre eux l’ont 
quittée pour travailler ou suivre 
des études dans les villes de 
Kisii, Nairobi ou, comme Hil-
lary Odupoy, encore plus loin à 
Machakos, à plus de sept heures 
de route.
Tous arborent le rouge, la couleur 
sacrée des Massaï, de leurs che-
veux recouverts d’un mélange 
d’ocre et d’huile jusqu’aux shu-
ka - la couverture traditionnelle 
- qui leur servent de vêtement.
Ce rite de passage, qui se tient 
tous les dix ans dans chaque clan 
massaï, rassemble également 
familles, habitants et officiels 
locaux, plusieurs milliers de per-
sonnes au total.
Durant cinq jours, la cérémonie 
est rythmée par les traditionnels 
chants guturaux et les danses 

en file indienne à cloche-pied, 
l’adumu - célèbre saut massaï - 
et divers rituels, comme le sacri-
fice de vaches dont le sang est bu 
par les «moran» ou le rasage des 
cheveux par leurs mères.
Les «guerriers» abandonnent 
alors leur épée pour le fimbo, le 
bâton de marche des «aînés».

Rituels abandonnés

Depuis des siècles, les hommes 
massaï passent par trois rites de 
passage - Enkipaata (passage au 
statut de «moran»), Eunoto (pas-
sage au statut de «jeune aîné») 
et Olng’esherr (passage au sta-
tut d’»aîné») -, classés en 2018 
au patrimoine immatériel de 
l’Unesco.
Mais les cérémonies de ce peuple 

de bergers semi-nomades vivant 
dans le sud-ouest du Kenya et 
le nord de la Tanzanie ont dû 
s’adapter aux changements de la 
vie moderne : la population, dis-
persée, embrasse désormais bien 
d’autres activités que le pastora-
lisme.
Scolarisés pour certains, les 
«moran» ne passent plus deux 
ans dans un village isolé, appelé 
«emanyatta», mais s’y retrouvent 
durant les vacances scolaires 
pour apprendre l’histoire et les 
traditions massaï, ainsi que la vie 
en société.
«En plus de l’éducation occiden-
tale, l’éducation traditionnelle est 
importante. Notre culture nous 
dicte des règles de conduite», 
estime Peter Ledama Ntuntai, 24 
ans, qui étudie l’agriculture.
«Nous leur apprenons à être des 
citoyens responsables», explique 
Olerina Karia, un des «aînés» 
ayant dispensé ces enseigne-
ments. «Mais les traditions qui 
ne permettaient pas la survie de 
notre communauté, comme tuer 
un lion, on leur enseigne de s’en 

débarrasser, surtout si elles en-
freignent la loi», ajoute-t-il.

Authenticité
Théoriquement, les jeunes 
hommes ne peuvent se marier 
qu’après l’Eunoto.
Certains «moran» n’attendent 
plus l’Eunoto pour se marier. 
«La dynamique de la société a 
changé. Quand ils vont à l’école, 
parfois ils trouvent une fiancée, 
se marient. Alors on s’adapte», 
sourit Olerina Karia.
Pour beaucoup, il s’agit d’une 
question de survie pour entretenir 
la culture de la plus célèbre des 
45 tribus kényanes, la dixième 
du pays en termes de population 
(1,189 million, selon le dernier 
recensement de 2019).
«Notre plus grande crainte, 
c’est que dans un avenir proche, 
nous ne puissions plus pratiquer 
cette culture», explique Olerina 
Karia: «D’autres communautés 
et d’autres personnes la com-
mercialisent alors que les vrais 
dépositaires, ceux qui savent la 
pratiquer, ne sont pas sous les 
projecteurs.»

Des passionnés de Twingo rassemblés en Lorraine
 pour ses 30 ans

Kenya

à la cérémonie d’Eunoto, les jeunes Massaï renouent 
avec leur culture



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3584 Mardi 22 Août 2023- Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

L’ambassade des USA lance un nouveau 
programme pour les musiciens algériens

Classée 1e au Maghreb et 2e en Afrique, une université 
algérienne brille à l’internationale

Air Algérie inaugure son 1er vol vers Johannesburg 
et promet de nouvelles lignes

Plusieurs personnes optent 
pour des bourses d’études 
pour renforcer leurs 

connaissances dans leurs domaines 
d’activité et acquérir de nouveaux 
bagages. Dans ce sillage, plusieurs 
pays offrent des bourses d’études 
et des programmes d’échange 
pour les ressortissants algériens.
C’est le cas des États-Unis 
d’Amérique qui vient de lancer 
un nouveau programme au profit 
des musiciens algériens. Ce 
programme vise à renforcer les 
échanges culturels entre les deux 
pays et permet à un ensemble de 
candidat de se perfectionner dans 
le domaine de la musique.
L’ambassade des USA en Algérie 
lance le programme Onebeat

Il s’agit bel et bien du programme 
OneBeat. En effet, ce dernier est 
un change culturel et incubateur 
pour l’entrepreneuriat social basé 
sur la musique. Qui permet à des 
musiciens du monde entier de 
lancer des projets de collaboration 
conçus pour avoir un impact 
positif sur les communautés 
locales et mondiales.
Par ailleurs, le programme OneBeat 
fait venir des musiciens, âgés entre 
19 et 35 ans, à une région des USA 
pendant un mois au printemps et 
à l’automne. Et ce, pour écrire, 
produire et interpréter une 
musique originale. Ce programme 
débute avec une résidence où les 
boursiers collaborent pour faire 
preuve de créativité, mais aussi 

pour profiter d’une opportunité 
d’enregistrement de nouvelles 
idées musicales et de l’incubation 
de leurs projets.
La prochaine étape pour ces 
boursiers est de partir en tournée 

dans une autre région des USA pour 
se produire devant un large public 
américain. Mais aussi d’animer 
des ateliers en collaboration avec 
des musiciens locaux.
Comment candidater au 

programme OneBeat des USA ?
Dans un communiqué publié sur 
sa page officielle, l’ambassade des 
USA en Algérie informe que les 
inscriptions à ce programme sont 
ouvertes jusqu’au 15 septembre 
2023. Par ailleurs, les candidats 
seront informés de la décision du 
comité de sélection avant le 31 
décembre 2023.
Pour pouvoir profiter de ces 
bourses de coutre durée, il 
convient d’envoyer sa candidature 
via le site officiel du programme 
OneBeat (cliquer ici). Une adresse 
e-mail est également mise à 
disposition des candidats pour tout 
renseignement : apply@1beat.org.

Le dernier classement du 
Times Higher Education, 
le « Young University 

Rankings » de l’an 2023 est 
paru cette semaine. À l’intérieur, 
un index précis répertoriant les 
meilleures universités au monde 
selon plusieurs critères qualitatifs 
et quantitatifs.
À la surprise générale, l’université 
algérienne a su se frayer une place 
dans ce prestigieux classement. 
Un établissement en particulier 
est présent au début de la liste, 
dépassant certaines universités 
étrangères de renom et devenant 
ainsi un des meilleurs au monde.
L’université Ferhat Abbas 1 de 
Sétif élue meilleur établissement 

au Maghreb et 2ᵉ en Afrique
D’après les résultats du 
classement « Young University 
Rankings » de 2023, l’Algérie 
occupe la première place au 
niveau maghrébin, la deuxième 

place au niveau africain et 
la troisième place au niveau 
arabe en termes de nombre 
d’institutions d’enseignement 
supérieur classées.
Ce classement réputé repose 

sur un ensemble d’indicateurs 
quantitatifs et qualitatifs, 
comprenant le nombre de 
professeurs-chercheurs et 
d’étudiants, la production 
scientifique et son impact sur la 
base de données Scopus. Mais 
aussi des indices tels que la qualité 
de l’enseignement supérieur, 
la qualité de la recherche 
scientifique, les citations, 
l’ouverture internationale et 
l’impact sur l’industrie.
L’université de Sétif vient se 
classer à la 98ᵉ place au niveau 
mondial en 2023, devenant ainsi 
première au niveau maghrébin et 
deuxième au niveau africain.
L’université algérienne de plus en 

plus reconnue à l’étranger
Dans le classement de 2023, 
11 institutions universitaires 
algériennes ont été citées. Cela 
représente une évolution par 
rapport à l’édition 2022, où 9 
institutions seulement étaient 
classées.
Dans le même registre, l’université 
de Guelma a également été 
classée parmi les 500 meilleures 
institutions d’enseignement 
supérieur au niveau mondial, 
mettant en évidence les efforts 
déployés par le secteur pour 
améliorer la position des 
institutions d’enseignement 
supérieur nationales dans divers 
classements mondiaux.

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, 
accélère la cadence pour 

renforcer sa flotte et son réseau au 
niveau international. Pour ce faire, 
elle a précédemment annoncé 
l’ouverture de sa nouvelle route 
reliant entre l’aéroport d’Alger et 
celui de Johannesburg en Afrique 
du Sud, mais aussi le lancement 
prochain de dix autres lignes.
C’est en date du dimanche 20 août 
2023, qu’Air Algérie a inauguré 
son premier vol direct vers 
l’Afrique du Sud. Pour rappel, elle 
compte assurer la desserte de ce 
créneau à raison de deux rotations 
en aller-retour entre les deux pays.
Air Algérie inaugure son premier 
vol vers l’Afrique du Sud
En marge de la cérémonie 

d’ouverture de cette ligne 
aérienne, le ministre des Finances, 
en l’occurrence Laaziz Faid, a 
affirmé que le lancement de la ligne 
directe entre l’Algérie et l’Afrique 
du Sud renforcera davantage 
les relations économiques et 
stratégiques entre les deux pays.
Par ailleurs, il a fait savoir que 
cette nouvelle ligne représente un 
symbole fort à même d’élargir les 
terrains d’entente entre l’Afrique 
du Sud et l’Algérie. Et se veut 
un prolongement des bonnes 
relations entre les deux pays 
frères. Le renforcement du réseau 
d’Air Algérie avec cette nouvelle 
ligne est loin d’être un simple 
moyen de transport et revêt une 
dimension stratégique qui reliera 
entre le nord du continent africain 

et son sud.
Le PDG d’Air Algérie a, quant 
à lui, affirmé que l’ouverture de 
cette nouvelle ligne s’inscrit en 
droite ligne dans les orientations 
tracées par le président de 
la république, ABdelmadjid 
Tebboune. Qui visent à renforcer 

le réseau international d’Air 
Algérie.
Air Algérie : la ligne Alger – 
Caracas connaît les dernières 
retouches avant le lancement
S’exprimant sur les plans de la 
compagnie aérienne nationale, le 
ministre des Transports, Youcef 

Cherfa, a évoqué, en l’occasion, 
l’ouverture prochaine de trois 
nouvelles lignes aériennes en 
Afrique. Il s’agit notamment 
d’Addis-Abeba, Douala et Abuja.
Quant aux projets d’Air Algérie de 
se poser au Venezuela, l’ouverture 
de la ligne Alger – Caracas connaît 
les dernières retouches pour son 
lancement. Et ce, conformément 
à l’accord aérien conclu entre 
l’Algérie et le Venezuela. Pour 
rappel, pour aller au bout de ces 
projets, le transporteur aérien 
national compte sa flotte avec 
de nouveaux aéronefs. Dans ce 
sillage, le ministre des Finances 
a déclaré que son département 
fournirait toutes les facilitations 
pour permettre à Air Algérie de 
consolider sa flotte.


